
Награда бойцу
На днях в актовом зале ПО "Сибэлектромотор" военный комиссар Кировского РВК 

полковник В. Аркашев вручил медаль "За отва1у "  сержанту запаса Н. Куценко. Этой 
награды, которая находится в особом почете у  военных, заместитель командира 
взвода войсковой части 21005 Куценко удостоен за мужество и героизм, проявленные 
при выполнении особого задания в Чечне. А если точнее -  за новогодний штурм 
Грозного.

Премьера Театр играет Достоевского
Вот уже несколько лет подряд Томский театр драмы открывает новый сезон русской классикой. "Дядя Ваня", "Без 

вины виноватые", "Село Степанчиково и его обитатели". Сегодня наш театр покажет зрителям спектакль режиссера О. 
Пермякова "Село Степанчиково...', поставленный по произведению Ф. М. Достоевского.

- Отбирая пьесу, я долго советовался с актерами, - говорит главный режиссер драмтеатра О. Пермяков, - будут ли 
сегодня смотреть Достоевского? Наше убеждение: будут. Для нас очень важно, чтобы, кроме интереса, действо 
вызвало и сопереживание в зале.

А сопереживать в спектакле будет кому. И будет над кем посмеяться. Но, как уверяет исполнитель главной роли 
заслуженный артист России Д. Киржеманов, "это будет смех сквозь слезы".

1930 - в «Правде» и «Известиях» Максим Горький выступил со 
знаменитой статьей «Если враг не сдается ■ его уничтожают».

1982 - похороны Леонида Брежнева.
1991 - Борис Ельцин сформировал новое правительство РСФСР - 

«кабинет реформ».
1994 - на кладбище Сен-Женевьев*де>Буа состоялось открытие 

надгробного памятника кинорежиссеру Андрею Тарковскому.
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Комментарий к событию

РАПОРТ ГЕНЕРАЛА.
Что 3 0  ним  стоит?

Подготовка к Дню милиции, вы
ступления местной печати по этому 
поводу, вопросы журналистов, за
данные мне на недавней пресс-кон
ференции, и, наконец, вызвавшее 
много противоречивых толков ин
тервью начальника УВД генерала 
Владимирова телекомпании ТВ-2 
привели меня к мысли, что томичи, 
жители области недостаточно ос
ведомлены о том, как администра
ция области помогает людям, кото
рые борются с преступностью. Сра
зу скажу: мы помогаем милиции и 
много и... мало. Объясню почему. 
Возможно, не все знают, что мили
ция разделена на криминальную и 
общественной безопасности. Не 
буду сейчас говорить о целесооб
разности этого разделения, но фи
к с и р у е т с я  первая из федераль
ного бюджета, а вторая из област
ного. И если из Москвы деньги идут 
с большими задержками, то жители 
области - ведь мы финансируем 
милицию на средства налогопла
тельщиков - свои обязательства 
выполняют не просто вовремя, но 
часто и с опережением. Милиция - 
это, пожалуй, единственная служ
ба, которая финансируется из об
ластного бюджета без задержек. В 
чем заключается наша помощь УВД? 
Во-первых, конечно, зарплата для 
милиции общественной безопаснос
ти, во-вторых, здания, где находят
ся районные отделы - это большие 
деньги, - также содержатся за счет 
местных администраций. Мы выде
ляем и часть средств на строитель
ство производственных помещений. 
В частности, в Колпашеве с нашей 
помощью строится следственный 
изолятор.

Далее - жилье. По Закону о ми
лиции участковому инспектору квар
тира полагается в течение трех ме
сяцев. Не всегда мы точно выдер
живаем этот срох, но квартиры вы
деляем обязательно. (При этом “за
крываем глаза” на то, что этим пра
вилом милиция пользуется для ре
шения своих проблем. И нередко

участкового, получившего квартиру, 
через несколько месяцев перево
дят на другую работу, на его место 
ставят другого сотрудника, не имею
щего жилья). Сотрудникам милиции, 
как и другим бюджетникам, выде
ляются льготные кредиты для стро
ительства жилья, в новых домах 
местной администрации, как пра
вило, одна квартира выделяется вра
чу, другая - учителю, третья - ра
ботнику милиции.

Из бюджета области для УВД 
был выделен миллиард рублей на 
покупку служебных автомашин. Ми
нуя посредников, управление при
обрело 31 “Уазик” и солидное ко
личество запасных частей на Улья
новском автозаводе. Сейчас мы 
попросили представить документы 
о нуждах ГАИ. И предполагаем вы
делить автоинспекции такую же сум
му на покупку “Жигулей”.

Из областного бюджета выде
лены деньги на усовершенствова
ние экспертно-криминалистической 
лаборатории УВД. При нашей по
мощи и помощи томских вузов эта 
лаборатория стала лучшей в регио
не. Для УВД и внутренних войск 
выделены кредиты на закупку кар
тофеля, овощей... Можно и дальше 
перечислять то, в чем мы стараем
ся реально помогать милиции. По
нятно, однако, что всего этого мало, 
если учесть огромные федераль
ные долги. Именно поэтому мы дали 
согласие на то, чтобы своей зар
платой из областного бюджета ми
лиция общественной безопасности 
делилась с криминальной. Потому 
что это дикость, когда люди, рис
кующие жизнью, должны сидеть без 
денег, а другие рядом с ними, на 
менее опасной работе, зарплату по
лучают.

Понимая все трудности мили
ции, я, как глава областной адми
нистрации, не могу согласиться с 
позицией генерала Владимирова, 
который в своих выступлениях по
стоянно говорит о необходимости 
полного финансирования, как един

ственного условия четкой и эффек
тивной работы УВД. По этому по
воду у нас с ним были постоянные 
и давние разногласия. По моему 
разумению, УВД - это не просто 
формирование, занимающееся ох
раной порядка, борьбой с преступ
ностью. Это большое хозяйство, 
сложный механизм, к которому 
нельзя подходить с одной “сыщиц
кой” позицией. Сколько раз, напри
мер, мы просили начальника УВД 
подумать о том, как сэкономить на 
энергоносителях. Сменить схему 
котельных, чтобы они работали не 
на привозном дорогом угле, а на 
нашей нефти, мазуте, газе. Высво
бодившиеся средства можно было 
направить на зарплату, на обмун
дирование. Не раз мы также пред
лагали УВД собственными усилия
ми растить овощи, картошку, за
вести подсобные хозяйства в ис
правительно-трудовых учреждениях. 
Ведь заключенные маются без ра
боты. На все хозяйственные пред
ложения у руководителя УВД был 
один ответ: не наше это дело.

Будучи действительно хорошим 
специалистом в своем деле, А. Г. 
Владимиров, к сожалению, нередко 
считает себя истиной в последней 
инстанции. Это вредит делу. Каких 
трудов, например, стоило убедить 
его поставить в Томске стационар
ные посты милиции. Но убедить ге
нерала поработать с общественнос
тью, врганизовать дружины по ох
ране порядка так и не удалось.

Сравнивая работу нашей мили
ции и других регионов, видно, что 
при тех же финансовых трудностях 
новосибирцы, например, работают 
более напряженно и действенно. 
Руководство УВД в выходные дни 
выезжает для оказания помощи в 
районы. Разбирается с причинами 
неудач. В главном штабе милиции 
нашей области нет желания изу
чать опыт таких райотделов, как Ки
ровский, Октябрьский, Стрежевской, 
Верхнекетский, Кожевниковский, где 
при равных с другими условиях бо

лее требовательный подход к служ
бе, более тесное сотрудничество с 
местной администрацией.

В нашем управлении внутрен
них дел немало толковых специа
листов. Но чаще всего они работа
ют по своим узким направлениям, 
не координируя своих действий с 
коллегами. На заседаниях област
ного координационного совета, в 
которые входят и милиция, и ФСБ, 
и прокуратура, и таможенники, и 
налоговая, и контрольно-ревизион
ные и финансовые службы, видно, 
что у милиции нет с ними четких 
контактов, что работа по конкрет
ным делам часто могла быть ус
пешнее, если бы исполнители хотя 
бы позвонили друг другу.

Анализируя работу УВД, мы при
шли к выводу, что здесь запущена 
работа с личным составом. У нас 
есть сигналы частых случаев пьян
ства отдельных сотрудников мили
ции, в то же время опытным, стара
тельным офицерам, которые просят 
помощи и поддержки в областном 
управлении внутренних дел, неред
ко сразу указывают на дверь. Име
ется достаточно фактов, когда про
фессионалы милиции уходят со 
службы не из-за финансовых труд
ностей, а из-за пренебрежительно
го, высокомерного отношения к ним. 
И, конечно, не дело руководителю 
УВД без конца повторять на радио, 
по телевидению, в газетах о том, 
что милиция тогда лишь сможет эф
фективно работать, когда получит 
все, что ей положено. Если так го
ворит генерал, расписываясь в бес
силии, то что должен думать и ощу
щать рядовой сотрудник?

Я думаю, что рапорт об отст 
ке, который подал генерал Вла 
миров, - это закономерный и 
Очевидно, он сам убедился в т 
что ничего не может сделать 
улучшения критической ситуаци 
томской милиции.

Хочу сказать томичам, что у 
ластной администрации есть » 
кретные предложения по укрег 
нию руководства УВД, по изм< 
нию стиля и методов его раб'
Мы нашли понимание в этой a  
в Министерстве внутренних дел

Изучаем также предложе 
которые по нашей просьбе вн 
ветераны УВД, много лет прор 
тавшие в томской милиции.

В. КРГ 
глава облас 
администра

Счастливое событие

Понедельник, тринадцатое
Сочетание слишком уж мрачное. Но для Ольги Тушковой день этот был очень счастли

вым. Генеральный директор ЦУМа поздравила ее со знаменательным событием в жизни. Это 
был первый день работы молодого специалиста-продавца. Закончила Ольга торгово-ком
мерческий техникум. А если учесть, что новый продавец и генеральный директор Валентина 
Сидоровна Тушкова однофамильцы, то почему бы молодому специалисту не повторить 
такую карьеру?

В общем, понедельник тринадцатого оказался днем счастливым.

Фото Эдуарда СТОЙЛОВА.

Из почты дня

Деловая хроника 

Как собираются налоги
По данным Государственной налоговой 

инспекции по Томской области, за период с 
января по октябрь 1995 года в регионе было 
собрано 3 трлн.463 млрд.779 млн. рублей 
налогов и других обязательных платежей. Из 
них в федеральный бюджет поступило 1 
трлн.90 млрд.447 млн., а в бюджеты террито
рий 1 трлн.373 млрд.ЗЗЗ млн. рублей. Что 
касается основных налогов, то поступления 
от них распределились следующим образом: 
НДС - 431 млрд, в федеральный бюджет, 331 
млрд. - в местные, налог на прибыль - 339 
млрд, в федеральный, 507 млрд. - в бюджеты 
территорий и т.д.

В территориальный фонд обязательного 
медицинского страхования за этот же отре
зок времени поступило 136 млрд, рублей на
логовых платежей, а в федеральный - 4,3 
млрд. В территориальный дорожный фонд - 
143 млрд, рублей, в федеральный - 33,9 млрд. 
Территориальный фонд занятости получил 
31,9 млрд, рублей, федеральный - ничего.

...И  куда они идут
По данным экспертного бюро "Томаудит", 

большая доля полученных в первом полуго
дии областным бюджетом налоговых плате
жей пошла на поддержание сельского хозяй
ства области (13,1 процента всех расходов 
областного бюджета). В частности, фермер
ские хозяйства за половину 1995 года были 
прокредитованы на сумму 1 млрд.900 млн. 
рублей. Второй по величине расходной ста
тьей стало содержание образовательных уч
реждений (7,9 процента расходов областно
го бюджета). Далее налоговые поступления 
распределились по убывающей: здравоохра
нение - 7,1 процента; социальная политика - 
5,3; строительство - 3,8; правоохранительная 
деятельность - 3,7; государственное управле
ние - 1,7; поддержка малого бизнеса и пред
принимательства -1 ,4 ; культура и искусство -

и “«ее одного процента всех расходов 
тджета составили другие ста
рых транспорт, охрана окру- 
, гражданская оборона, сред- 
1нформации и т.д.

’ & г  <, 1ЛЫХ»
шстной администрации начал 
юрдинационный совет по раз- 
>жке малого и среднего бизне- 
льной ассоциации "Сибирское 
председателем которого явля- 
гбернатор.
I членам совета предстоит под- 
ыполиения федеральной про- 
ддержке малого бизнеса в ре- 
и и наметить план совместной 
16 год. Во встрече специалистов 
«астме и высокий московский 
дотель Государственного коми- 
1тию малого предприниматель- 
I Прохоров. Сегодня совет за- 
работу.

-  a a c c a z f e u f e u

Приезжай, м затит
« у  I я, участницы войны. И уж так она 

совсем от рук отбилась, квартиры 
,ии за стальные двери спрятался, 
1ть? В деревню уезжать?

Услышала как-то по радио из Томска жа 
на жизнь нынешнюю обижалась, так сетовал 
грабит, ворует, пьет. Рядом с ней на плот
собак злых держит, а у ней нет на это сред___

Думаю, что не для красного словца, а с большого отчаяния жаловалась она на всю область. И 
тут я сразу подумала. Живу одна. Имею частный дом с приусадебным участком. Мне 77 лет, но сил 
еще хватает. Причем у меня не то что бронированной двери нет, а и простая на честном слове 
держится. И даже замка не имею. Хотя собак, правда, держу.

И решила я обратиться к той женщине-фронтовичке через уважаемую мной газету: “Хочешь 
иметь тишину и покой? Приезжай ко мне. Места двоим хватит, покушать тоже найдется. Да и 
веселей век коротать. А то что попусту жаловаться да слова тратить. Приезжай”.

Анна ФЕДЯЕВА. 
с. Тегульдет.

В провинции

Вместо солярки - газ
В администрации Верхнекетского района подготовлен (и уже получил одобрение в областных 

комитетах по экономике и энергетике) проект замены дизельных электростанций на систему 
газогенераторных энергетических модулей, работающих на вторичном древесном сырье.

В чем суть проекта? В лесных поселках Катайга, Степановка, Центральное, Дружный, Лисица, 
Куролино (где из-за недостатка дизельного топлива жители подолгу сидят без света) солярку 
заменит так называемый силовой газ, вырабатываемый из древесных опилок. Чего-чего, а такого 
сырья в таежной глубинке хватит надолго. Для этого будут использованы газогенераторы и 
комбинированные мотор-генераторы мощностью от 150 до 600 киловатт. Подготовлен проект 
договора районной администрации с соответствующими ведомствами области о реализации новой 
системы энергоснабжения поселков, о необходимых инвестициях и порядке расчетов.

Проект, пока не имеющий аналогов на севере области, разработан по заказу верхнекетцев 
томским акционерным обществом “Триол” . На его реализацию, как считает глава администрации 
В.В. Лощинкин, уйдет в общей сложности три-четыре года.

Результат

Что хорош о Америке, 
не повредит и России

Недавно в США закуплена, привезе- 
а и смонтирована установка "Кент-1" 
Гырмы "Бессер". В зависимости от пресс- 

форм с нее можно получать разные виды 
строительных блоков. Томскстроевцы ос
воили производство стеновых, канилюр- 
ных, сплитерных, перегородочных бло
ков, фигурной тротуарной плитки и пол
нотелого кирпича. Бессер-блоки ужо при
меняются на объектах акционерного об
щества. Новая технология сулит высокую 
производительность труда, хорошее ка 
чество, экономию. Американцы приме
няют бессеровские изделия уж е более 
90 лет, и спрос на них не падает.

Запуск новой установки -  только часть 
программы создания и развития собст

венной базы по производству материа
лов. На площадке УПТК строится цех 
"Вибропак", где будут смонтированы  
автоматические линии по формовке бес- 
<. ер-блоков. Ожидаемая мощность этого 
компактного завода - несколько десят
ков миллионов штук условного кирпича 
в год.

Томскстроевцы активно сотруднича
ют с престижными заказчиками -  нефтя
никами, энергетиками, металлургами  
Кузбасса. На долевых началах с энерге
тиками строится монолитное жилье. По 
улице Ивана Черных в Томске поднима
ется жилой монолитный ансамбль из 11 
блок-секций. На конец года намечена 
сдача 48 квартир в монолитном доме по 
улице Мельничной, где пять лет назад  
после пожара оставалось лишь пепели
ще.

Возвращаясь к  напечатанному
А. ЛЬВОВ.

НА ТО И ЩУКА В ОЗЕРЕ»
Трагедия или фарс? Обман или добровольный риск, 
при котором всегда была возможность проиграть? 
Кто виноват и можно ли что-то сделать? В откликах 
наших читателей на статью "По щучьему веле
нию..." - о проблемах обманутых вкладчиков 
"финансовых пирамид" - недоумение, возмущение, 
горечь. И... все-таки надежда!

Очень хотелось мне отложить 
это письмо “на потом” . Начать с 
других: сердитых, возмущенных. С 
того, например, где вместо “до сви
дания” - безжалостная фраза: “Стыд
но вам, журналисту, смеяться над 
честными людьми". И все же начну с 
тетрадного листка, на котором то 
здесь, то там слова обрываются на 
предпоследнем слоте: словно тот, 
кто писал, боялся не успеть.

“Дорогая редакция и журналис
ты, очень прошу через вашу газету 
помочь нашему горю, остановить 
наши слезы. Со сберкнижки со ста
рухой нынче в январе сняли все 
деньги до копейки, вложили в “Хо- 
пер-инвест", хотели еще приумно
жить на похороны. Срок вышел 4 
июля. Поехал я, Якушкин Григорий

Николаевич, 67 лет, в Кожевниково, 
где работал пункт от томского фи
лиала. Сказали, что эта организация 
закрыта, а женщина, которая прини
мала деньги, даже трубку у себя на 
квартире не снимает. Где теперь 
наши тысячи искать? Старуха моя 
дошла до того, что готова покончить 
жизнь самоубийством. Ходим рва
ные, голодные, болеем, пенсионных 
денег ни на что не хватает: лекарст
во, дрова, свет, вода - все надо, и 
все из нашего кармана. Помогите 
найти наши деньги. Просим через 
слезы. Разве можно так обмануть 
старых людей?!”

Проблема обманутых вкладчи
ков “Хопра” и “МММ", “Русской не
движимости” и “РДС” и раньше не 
располагала к легкому подходу. А

после подобного письма, после всех 
пришедших к нам откликов - то отча
янных, беспомощных, то наступа
тельно-агрессивных - отчетливо по
нимаешь: для большинства сограж
дан нет сейчас темы больнее, ост
рее. И деликатнее.

“Либо от бессердечия, либо от 
крайнего цинизма вы решили нас 
упрекнуть за то, что не теряем на
дежду. Я не историк, поэтому не 
знаю, было ли возможным подоб
ное при Иване Калите или при Бори
се Годунове. Но в нашей жизни был 
такой общественный строй, когда о 
подобном воровстве и мысли не 
могло появиться. Ни у кого” . Это - 
строки из письма читателя, который 
лет на 20 моложе Г. Н. Якушкина. 
“Не надо сейчас разделять людей на 
глупых и умных, называть нас горе- 
вкладчиками, игроками-картежника- 
ми. Обворованных людей много: 
миллионы, десятки миллионов. Не
допустимо их кому-то противопо
ставлять” .

Недопустимо. Трагедия - это тра
гедия. Старики, инвалиды, неиму
щие люди, никогда не имевшие лиш
них денег и отдавшие последнее из

того, что имели, в обмен на “ценную" 
бумажку, столкнулись с обманом, ни 
понять, ни принять который их со
знание не в силах. Недопустимо в 
такой ситуации делить людей на “про
зорливых” и “простодушных” . Осо
бенно нынче, когда к пронзительно
му российскому “от тюрьмы да от 
сумы...” так и тянет добавить “и от 
финансовой аферы” . Ну а честно ли 
сортировать времена?

“ Был такой общ ественный 
строй...”, при котором никто ничего 
ни у кого не отбирал? Спорный те
зис. Стоит вспомнить хотя бы про 
коллективизацию, про колхозные 
послевоенные трудодни, про зар
плату времен застоя, при которой 
мы все прилежно делали вид, что 
работали... Но томич Н. Якошев, ого
ворившись, что он - не историк, речь 
ведет целиком о наших днях. “За 
время прихода к власти демократов 
то Егор Гайдар в январе 1992-го 
опустошил кошельки всех вкладчи
ков Сбербанка, то Чубайс своими 
ваучерами забрал у народа почти 
все созданное им добро. А доверши
ли это дело созданные с ведома 
сегодняшних властей воровские 
структуры типа “РДС” и “Хопер-Ин- 
вест” .

(Окончание на 4-й стр.)

«Прямая линия» «Красного знамени»
Ничто так не удручает, как общественный транспорт. Натолкаешься, намаешься в 

трамвае-троллейбусе,а то и вовсе побредешь пешком, не дождавшись “ блага цивилиза
ции", - и не милы тебе ни работа, ни дом. Хоть и прирастает наш транспорт частным авто, 
а все же большинство горожан и жителей области ездят на казенных машинах. Не сладкая 
это, по всем признакам, езда...

Что же происходит на общественном транспорте? Какие трудности он испытывает? А 
мы, изо дня в день пользующиеся его услугами? Ответы на эти и многие вопросы хотели 
получить наши читатели в ходе “ прямой линии” .

Кстати, участники, собравшиеся в редакции, сошлись на том, что разговор подучился 
полезный, нужный. Давно у них не было контакта с такой широкой аудиторией, давно сами 
не собирались вместе в таком составе. А жаль...

Наиболее важные проблемы, выявившиеся в ходе “ прямой линии” , таковы. Слабая 
организация транспортного движения, низкий уровень материальной обеспеченности авто
колонн и депо, аварийное состояние дорог, огромные потери предприятий из-за того, что 
бюджет не компенсирует им расходы за льготный проезд граждан. Много претензий по 
конкретным маршрутам.

ЭХ, ТЕЛЕГА ТЫ МОЯ, 
вдребезги разбитая...

- Да мы уже заранее знаем: спрашивать будут о том, за что мы не отвечаем, - так начался 
наш предварительный, еще до начала 'прямой линии', разговор с начальниками двух дело: 
троллейбусного - Александром Львовичем Товом и трамвайного • Александром Анатольевичем 
Пищулиным. - За графики. Наша задача • выпустить плановое количество вагонов, чистых, 
помытых. А дальше ими распоряжается служба движения мэрии.

К службе движения у моих собесед
ников отношение однозначное: ее со
здание было ошибкой. Задумано-то хо
рошо - свести управление транспорт
ными потоками в одни руки, но... гладко 
было на бумаге. В жизни, как они счи
тают, возобладал “автобусный подход”: 
электротранспортом, жестко привязан
ным к рельсам и проводам, стали уп
равлять как “вольными” автомашинами.
Сбоев, которые случались и раньше, 
стало значительно больше, работа дис
петчеров свелась к констатации: когда 
кто подъехал к диспетчерской. Резуль
тат мы наблюдаем практически ежеднев
но: идут троллейбусы “в хвост” друг 
другу, “загорают” враз по семь штук на 
кольце. Та же история и с трамваями.

Первый вопрос к А.Л. Тову.
- Меня зовут Владимир Михайло

вич, хочу сказать об остановке на Ива
на Черных. Каждое утро, примерно с 
восьми пятнадцати до девяти, уехать 
отсюда невозможно: все троллейбусы проез
жают мимо.

- Да, “тройка" - очень тяжелый маршрут. Он 
давно перегружен. Плановое количество трол
лейбусов мы на линию выпускаем, но их недо
статочно.

- Да дело же не только в перегрузке! Бы
вает, что не останавливается троллейбус, в 
котором салон заполнен на три четверти.

Новый звонок.
- Скажите, вас не волнует, что полные 

салоны ездят бесплатно?
- Очень волнует. Мы с увеличением стои

мости проезда половину прежней выручки не
добираем! К сожалению, цену билетов устанав
ливаем не мы. Что остается? Привлечем кон
тролеров. Будем пускать на проверку билетов 
всех свободных водителей.

- Здравствуйте! Вам звонит Шмидт Вла
димир Арнольдович, пенсионер. У меня мичу
ринский участок на Восточной, и уезжаем мы 
оттуда на трамвае - “четверке” . Ходит она из 
рук вон плохо. 15 октября в 17 часов пришли 
на остановку. Прошло пять “троек” , три “еди
ницы” и ни одной “четверки” ! Подходим к 
диспетчеру, а она нам советует: “Садитесь 
на “единицу” , доедете до площади Кирова, а 
там пересядете” .

Мои собеседники смотрят на меня много
значительно: ну что мы вам говорили о работе 
диспетчерской службы?

- Да в прежние времена, - возмущается 
А.А. Пищулин, - нам бы за такое... А сейчас - 
ничего: служба движения сама перед собой 
отвечает, я ей и слова сказать не моги. Вот и 
получается, как на прошлой неделе, когда трам
вай на три часа “потеряли” . Потеряли и все.
Как испарился. И никто его не искал, пока мы 
не стали тревогу бить.

Конечно, звонившим о тонкостях взаимоот
ношений разных ветвей транспортной службы 
не рассказывали. Им-то ведь от этого не легче!

Единственное, что мог пообещать Александр 
Анатольевич, в ближайшее время добавить на 
четвертый маршрут еще одну “спарочку” . Прав
да, это означает, что на другом маршруте на 
один трамвай станет меньше.

В принципе, все понимают, что транспорт
ники не боги, и если треть машин - металло
лом, о высокой культуре перевозок говорить 
не приходится.

И тем приятнее:
- Алло! Это Попова Надежда Ивановна с 

улицы Бела Куна.
- К сожалению, “тройка” - сложный...
- Да нет, я не о том. Я хочу передать 

большое спасибо водителям 246-го трол
лейбуса. Я вчера ехала на нем от “Ул. Ивана 
Черных” до “43-й школы”. Утром, между во
семью и девятью. Это же действительно вы
сокая культура обслуживания! В салоне чис
то, шторки. И водитель такой доброжелатель
ный, все с улыбкой. Я спросила у водителя 
фамилию, он сказал, что их двое сменщи
ков, а он - Цветков.

Жизнь у транспортников, конечно, не са
хар. А. Пищулин: “Подвижной состав не об
новлялся с 87-го года. Сейчас у меня 76 ваго
нов. 56 из них надо отправлять на капиталь
ный ремонт. Куда? А в Пермь, в Воронеж. 
Платформа туда и обратно - 160-180 миллио
нов. Ремонт - еще 186 миллионов. Новый трам
вай - 700 миллионов. Почему так дорого? Да 
он же весь медный!"

А. Тов: “К концу года 10-15 машин у меня 
встанет. 38 процентов троллейбусов отслужи
ли срок амортизации. Ездить на них нельзя. А 
мы ездим! То, что случилось с трамваем, в 
любой момент может произойти и с троллей
бусом. Нынче проходили техосмотр, нам в 
ГАИ говорят: дайте бумажку, что троллейбусы 
ваши не развалятся. Интересно, как я могу это 
пообещать, если машина ходит уже 15 лет, а 
ей положено 10?”

Туда, обратно и кругом
На вопросы читателей отвечает начальник службы движения 
городского транспорта Игорь Васильевич РУДНИК.

- Из-за поломки какого-нибудь трамвая 
выстраивается за ним длинная очередь дру
гих. Неужели диспетчеры не могут сразу вме
шаться в эту ситуацию?

- Могут, не везде. Дело в том, что диспет
черские пункты трамвайного движения есть толь
ко на остановках “Южная” , “Восточная” и “Пл.Ба- 
тенькова” . А мобильной связи с водителями 
трамваев нет совсем. Вот и получается, что о 
поломке может сообщить только водитель 
встречного трамвая, когда доедет до диспетче
ра.

Прежде каждый вид общественного транс
порта имел своих диспетчеров. Теперь они ра
ботают на все пассажирские маршруты. И ког
да, допустим, порвалась троллейбусная линия, 
диспетчерская служба переводит сюда автобу
сы. Что же касается связи с трамваями, то 
сейчас специалисты разработали для нас ком
пактные установки связи, которые должны быть 
в каждом трамвае. Для сорока томских трамва
ев на такую мобильную телефонно-диспетчер
скую связь нам надо 268 миллионов рублей. 
Кто даст эти деньги?

Еще много звонков по 3-му маршруту. Вот: 
“Живем на улице Мичурина, очень трудно ез
дить”.

- Мы специально пустили; этот троллейбус 
утром по укороченному маршруту до пл. Лени
на, чтобы увеличить оборачиваемость. Конеч
но, это очень неудобно, многим приходится 
ездить с пересадками. Договорились с пред

приятиями, имеющими ведомственный транс
порт, чтобы их автобусы брали пассажиров. 
“Тройки” на пл. Ленина разворачиваются не 
все, а через одну. С троллейбусами ничего 
больше не сделать. Контактная линия на пло
щади старая, увеличения нагрузки она не вы
держит. Организовано по этому пути еще дви
жение “маршруток". Но, конечно, все эти меры 
недостаточны. Помочь может возвращение 
сюда автобусов.

Мария Федоровна Трунова, пенсионерка: 
“В прежние годы была остановка обществен
ного транспорта на площади Революции. По
том ее почему-то убрали. Нельзя ли опять 
сделать там остановку?”

- Эта проблема обсуждалась, но решения 
пока нет. А остановка действительно необхо
дима.

- Игорь Васильевич, ваша служба органи
зует движение автобусов в Троицу и роди
тельский день на городское кладбище. При 
наплыве десятков тысяч пассажиров вы 
справляетесь с этой серьезной проблемой. А 
нельзя ли по утрам троллейбусы, идущие на 
Восточную, поворачивать по Комсомольско
му проспекту к станции Томск-I? В этот рай
он пассажиропоток велик, а на Восточную 
троллейбусы идут почти пустые.

- Нельзя. Развязка “Фрунзе-Комсомоль
ский” не предназначена для маневров таких 
больших машин. Единственное, что нам раз
решила ГАИ, - это маршрут троллейбуса N 7.

(Продолжение «прямой линии» читайте на 2>й стр.)

Г



Результат

Сначала посмотрела Москва
В столице, в Центре международной 

торговли на Красной Пресне прошла 
выставка закрытых городов. В ней при
няли участие и крупные предприятия 
Северска. Как нам рассказал член оргко
митета выставки, зам.главы Северской 
администрации Николай Мурин, выстав
ка подобного рода была первой за всю 
историю одиннадцати “секретных’’ горо
дов России. Работа по ее организации 
началась на местах еще в мае, а закон
чилась презентацией в Москве. Более 60 
государств прислали на выставку своих 
торговых представителей. За несколько 
дней работы в Центре международной 
торговли прошло Множество деловых 
встреч, заключены выгодные контракты.

Вер “закрытые” города России пред
ставили весьма разнообразную продук
цию - сугубо гражданского, а не оборон
ного значения. Например, Снежинск при
вез научные разработки по снижению

коррозийности покрытий, Свердловск-44 
показал новые двигатели внутреннего сго
рания, Златоуст удивил водным мотоцик
лом, а бывшая Пенза-19 - кухонным ком
байном, который изготавливают теперь на 
конверсионном оборудовании. Яркую па
литру товаров показал Железногорск 
(Красноярск-26): в экспозиции были даже 
куклы и лечебные настойки.

Северская продукция занимала 42 
стенда. Представленные планшеты рас
сказывали о деятельности предприятий, о 
жизни города. Сибхимкомбинат познако
мил с технологией по переработке и обо
гащению урана и его химических соедине
ний, а также высокоэнергетических маг
нитов на основе редкоземельных элемен
тов, ультрадисперсных порошков метал
лов и их оксидов, стабильных изотопов. 
Большим вниманием пользовались также 
химические технологии и оборудование 
■для кабельной промышленности, установ

ка по переработке отходов, фильтры по 
улавливанию тонких смесей, ртутные 
анализаторы высокой частоты, которые 
привез Северский технологический парк. 
Кстати, это пока единственное подоб
ное предприятие в системе закрытых 
административно-территориальных об
разований.

Интерес присутствующих вызвали и 
солнечные модули, транзисторы, меди
цинское оборудование, термопредохра
нители, которые выставило северское 
предприятие “Экситон” . В выставке уча
ствовали также СПАО “Химстрой” , АО 
“Проммеханомонтаж”, Самусьский су
доремонтный завод, ТОО “Демис”. За 
время работы выставки представители 
Северска провели 80 встреч, получили 
конкретные предложения, заключили 9 
контрактов.

На пресс-конференции, в которой 
приняли участие губернатор области В. 
Кресс и мэр Северска Н. Кузьменко, 
иностранных журналистов заинтересо
вал процент оборонной продукции, вы
пускаемой на СХК. На многие вопросы 
ответил и фильм о Северске, снятый 
“почтовскими” телевизионщиками и 
транслировавшийся на выставке. Ос
мотрел выставку Северска и министр по 
атомной энергии В. Михайлов.

Все “закрытые” города России, в 
том числе и Северск, получили пригла
шение посетить со своей экспозицией 
Англию и Францию. Посол Кении при
гласил участников в свою страну в марте 
1996 года. Вполне вероятно, что и жите
ли Кении познакомятся с продукцией 
нашего “почтового”. А пока это может 
сделать любой томич. В эти дни в том
ском Технопарке выставлена вся про
дукция Северска - прямиком с москов
ской выставки.

Е. ТВЕРСКАЯ.

Ко мне, С.С. Сулакшину, обращаются многие томичи и 
жители других областей, желая поддержать на выборах в 
Госдуму. Многие, зная, какие «денежные мешки» вышли 
соревноваться за депутатский мандат, стремятся поддержать 
меня и материально.

Для меня неважна сумма поддержки, я буду благодарен 
за сам факт нашей совместной работы, но, чтобы не нару
шить Закон о выборах, томичи должны знать следующее.

Если Вы желаете оказать финансовую поддержку кан
дидату в депутаты Государственной Думы Федерального 
Собрания РФ Степану Степановичу Сулакшину по Томскому 
округу N 174, взносы можно делать на специальный счет 
N ИК-2, открытый в Томском городском отделении Сбербан
ка N 8427/096, корреспондентский счет которого 600164706 
в РКЦ ГУ ЦБ РФ г.Томска, р/с 162211, МФО 46902001.

I .  Юридические лица денежные средства перечисляют 
платежным поручением, в котором в обязательном порядке 
в строке "Плательщик", рядом с наименованием предпри
ятия, необходимо указать долю иностранного капитала в 
уставном фонде (она не может быть выше 30%). Если доля 
иностранного капитала нулевая, тс обязательно указать, 
что иностранный к а п та л  в уставном.фонде отсутствует. 
Сумма взноса не может быть больше 8740000 рублей.

II. Для физических лиц, граждан России, сумма взноса

не может превышать 874000 рублей. Взнос можно сделать:
- лично явившись с паспортом в отделение Сбербанка 

N 8427/096 по адресу: г. Томск, пл. Ленина, 12, где открыт 
счет N ИК-2 кандидата в депутаты Степана Степановича 
Сулакшина;

- лично явившись с паспортом в любое отделение Сбер
банка, в любой точке России и сделать взнос на слецсчет 
N ИК-2 на имя Степана Степановича Сулакшина в Томское 
отделение Сбербанка N 8427/096, корсчет N 600164706 в 
РКЦ ГУ ЦБ РФ г. Томск, р/сч 162211, МФО 46902001;

- лично явившись с паспортом в любое почтовое отделе
ние связи и сделав взнос в виде телеграфного или почтового 
перевода по адресу: 634050, Томск, пл. Ленина, 12, слецсчет 
N ИК-2 на имя Степана Степановича Сулакшина в Томское 
городское отделение Сбербанка N 8427/096 , корсчет 
N 600164706 в РКЦ ГУ ЦБ РФ г.Томск, р/сч 162211, МФО 
46902001.

Стоимость перевода через отделения Сбербанка меньше, 
чем через почтовые отделения связи.

Если Вы желаете, то о сделанном взносе можно сообщить 
самому С. С. Сулакшину по адресу: 634050, Томск, пл. Лени
на, 6, комн.250, тел. (8-3822) 22-64-49.

С. СУЛАКШИН. '

Считаю необходимым поблагодарить Томскую окружную избирательную комиссию за официальные извинения, прине
сенные мне в связи с неточными действиями члена избирательной комиссии при регистрации меня, как кандидата на выборах 
в Государственную Думу России.

Не то плохо, когда ошибаются, не ошибается только тот, кто ничего не делает. Важно, чтобы находились мужество, ум 
и достоинство признать свою ошибку, извлечь из нее уроки и сделать выводы.

• С. СУЛАКШИН.
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Сергей «То, что построено в России на деньги иностранцев,
жвачкин: допою оставаться российской собственностью»

Разведанные еще в шести
десятых годах газовые место
рождения Томской области со
держат в общей сложности око
ло 600 миллиардов кубометров 
газа и 37 миллионов тонн газо
конденсата. Тридцать лет люди, 
зная о “золоте под ногами”, не 
могли добраться до этого богат
ства!

В декабре 1994 года совет 
директоров Восточной нефтяной 
компании сделал смелый в се
годняшних экономических усло
виях, но глубоко продуманный 
шаг, утвердив программу “Газо
вая программа Томской облас
ти”. Эта уникальная по масшта
бу и значению, пожалуй, для 
всей страны программа предпо
лагает освоение крупнейших 
газовых месторождений облас
ти - Мыльджинского, Казанско
го, Северо-Васюганского и Лу- 
гинецкого, на которых сосредо
точено почти 70 процентов все
го томского газа. Программа 
предполагает стабильную добы
чу 4,5 - 5,5 миллиарда кубомет
ров газа в год в течение 25-30 
лет. (Для сравнения: сегодня вся 
Россия расходует на бытовые 
нужды около 3,5 миллиарда ку
бометров газа в год).

Для реализации програм
мы Восточная нефтяная компа
ния, АО “Томскнефть” и РАО 
“Газпром” учредили акционер
ное общество “Томскгаз”, ко
торое через несколько недель 
отметит первый год своего су
ществования. Что сделано за 
это время? С такого вопроса 
началась беседа нашего кор
респондента с генеральным 
директором АО “Томскгаз” 
СЕРГЕЕМ ЖВАЧКИНЫМ.

- Полгода назад мы объяви
ли конкурс инвестиционных про
ектов для Тазовой программы”. 
На коммерческих российских 
кредитах сегодня невозможно 
сделать такое большое дело, как 
наше. Поэтому сразу речь шла о 
привлечении иностранного капи
тала.

Но мы не искали инвесторов 
за рубежом. Они к нам сами 
пошли с предложениями - слиш
ком привлекательное у нас поле 
деятельности. Мы провели пред
варительные переговоры со мно
гими известными в мире газовы
ми компаниями Германии, Япо
нии, Италии, США. С некоторыми 
фирмами они прекращались поч
ти сразу по обоюдному желанию. 
Так, например, получилось с од
ной известной немецкой, фир
мой. Она предложила полностью 
обеспечить на ну программу сво
ими деньгами. Но взамен попро
сила пустить ее в учредители 
“Томскгаза” . /

Мы можем'и должны гово
рить с иностранными партнера
ми на равных. И соблюдать при 
этом принципиальную схему вза
имоотношений: получение кре

дита, расчет по договору за него 
через 5-10 лет, пожимание рук 
иностранным партнерам, фуршет 
с шампанским и прощание с за
рубежными друзьями. А все, что 
на иностранные деньги у нас по
строено, должно оставаться на
шей российской собственностью! 
Нельзя допускать, чтобы гости 
стали бессрочными хозяевами 
российских недр. Это наша пози
ция. Ее поддерживают и Восточ
ная нефтяная компания, и РАО 
“Газпром” .

На финальную часть конкур
са инвестиционных проектов были 
выведены два претендента. Не
мецкая фирма “Габег” и специ
ально созданный для участия в 
конкурсе англо-норвежско-аме
риканский консорциум, в кото
рый вошли компания “Браун энд 
Рут” , фирмы “Инстейнс” , “Сме- 
двиг”, “Петек”.

По нашему поручению кон
курс проводил институт “Томск- 
НИПИнефть” , который сформи
ровал конкурсную комиссию из 
ведущих специалистов газовой 
отрасли России. Основными ус
ловиями конкурса были следую
щие. Во-первых, кредит “Томск- 
газу” должен быть выдан не ме
нее чем на 10 лет. Причем первые 
3 года, пока мы не начнем ста
бильную добычу газа, не должны 
выплачиваться проценты по нему. 
Во-вторых, кредитная ставка не 
должна превышать среднеевро
пейскую, то есть 6-9 процентов 
годовых. В-третьих, общая сумма 
кредитных средств должна со
ставить не менее 500 миллионов 
долларов в течение первых трех 
лет.

Победителем конкурса, по 
мнению комиссии, стал консор
циум во главе с фирмой “Браун 
энд Рут” , согласившийся выпол
нить наши главные условия. Он 
берет обязательство провести 
весь газовый проект от нуля “под 
ключ” . Организатором кредита 
выступает английский банк “Чар- 
терхаус” . Он привлекает трех се
рьезных финансовых гарантов - 
"Эксимбанк” (США), банк “Кофас” 
(Франция), банк “Гермес” (Гер
мания). Сейчас уже идет процесс 
подготовки контракта с консор
циумом. По международным стан
дартам на это отводится до 12 
месяцев. Мы хотим сократить этот 
процесс до 7-9 месяцев.

- Означает ли обязательство 
провести газовый проект от нуля 
“под ключ” то, что ваш зарубеж
ный партнер привезет на север 
Томской области иностранных 
рабочих?

- Нет. Это означает только то, 
что он будет управлять всем ком
плексом работ по освоению газо
вых месторождений: финансиро
вать, осуществлять супервайзер- 
скую (контрольную) функцию на 
производстве, внедрять необхо
димые нам современные техно
логии, которых нет в России. Ра

бочих из-за рубежа не привезут 
ни одного! На строительных пло
щадках из иностранцев будут при
сутствовать только несколько 
специалистов и менеджеров. В 
подавляющем большинстве прак
тическую работу по выполнению 
“Газовой программы” будут вы
полнять местные жители. Кстати, 
один из больших плюсов про
граммы состоит в том, что она 
создаст тысячи новых рабочих 
мест. Сегодня это крайне акту
ально для севера Томской об
ласти.

- Кроме привлечения ино
странного капитала, создания 
рабочих мест, какие еще плюсы 
у “Газовой программы” ?

- Много. И они очень серьез
ные. Назову основные. Мы пла
нируем уже через два-три года 
после начала эксплуатации мес
торождений добывать 4,5 - 5 мил
лиардов кубометров газа. Нало
гов с такого количества газа Том
ская область будет получать в 
свой бюджет около 300 миллиар
дов рублей в год, что составляет 
примерно 20 процентов бюджета 
области. Эти дополнительные - и 
немалые! - деньги должны пойти 
на значительное повышение жиз
ненного уровня врачей, учителей 
и других работников бюджетной 
сферы.

Томский нефтехимический 
комбинат сегодня возит пиро
лизное сырье (прямогонный бен
зин) из Сургута железнодорож
ными составами. Представьте, 
какие затраты! Когда 20 лет на
зад комбинат начинали строить, 
планировали, что он будет ис
пользовать сырье, доставляемое 
по трубопроводам с наших газо
конденсатных месторождений. 
Это значительно дешевле. “Газо
вая программа” дает возможность 
ТНХК заметно уменьшить себе
стоимость продукции, а значит, 
повысить ее конкурентоспособ
ность на внутреннем и мировом 
рынках. А процветание такого 
мощного предприятия, как ТНХК, 
положительно повлияет на бюд
жет области и уровень жизни 
многих томичей.

Строящаяся ТЭЦ-3 и другие 
теплоэнергетические объекты об
ласти могут быть переведены с 
высокозольного бурого угля на 
местный газ, что значительно уде
шевит тепло- и электроэнергию и 
благотворно повлияет на эколо
гическую обстановку.

Кроме этого, “Газовая про
грамма” будет активно способст
вовать развитию инфраструктуры 
газодобывающих районов - стро
ительству дорог, жилья, школ, 
больниц, детских садов и других 
объектов социального назначе

ния. Это даст выгодные и долгос
рочные заказы строительным 
предприятиям области и в свою 
очередь создаст десятки тысяч 
новых рабочих мест.

- Что практического сделано 
на газодобывающих месторож
дениях к сегодняшнему момен
ту?

- На Мыльджинском - самом 
крупном месторождении закон
чен монтаж бурового станка на 
первой газовой скважине. Подго
товлен первый вахтовый жилой 
комплекс. Там уже работают 250 
человек. Для бесперебойной ра
боты доставлены гравий, кирпич, 
цемент, трубы, дизтопливо, бен
зин. Начались перевозки вахто
вых бригад самолетами «Ан-2». В 
целом освоено уже около 20 мил
лиардов рублей. Сегодня все ра
боты выполняются по графику, 
согласно которому первый газ в 
Томской области будет добыт в 
начале 1998 года.

- Если уже начались практи
ческие дела на севере области и 
впереди непочатый край рабо
ты, почему тогда вы, Сергей Ана
тольевич,. стали кандидатом в 
депутаты Государст венной  
Думы? В случае победы на вы
борах вам придется уехать из 
Томска в Москву.

- Непочатый край работы у 
“Томскгаза” и в Москве. За пос
ледний год своей работы, кстати, 
я провел в столичных команди
ровках в общей сложности во
семь месяцев. Такой в России 
сегодня, к сожалению, сложился 
порядок, что все важные вопросы

необходимо решать в Москве. 
Много удалось сделать для «Га- f)r~ 
зовой программы» благодаря на
стойчивой работе члена Совета 
Федерации, президента Восточ
ной нефтяной компании Леонида 
Ивановича Филимонова. М

Для того, чтобы «Газовая про
грамма» не осталась красивым 
проектом только на бумаге, необ
ходимо пройти еще многие мос
ковские кабинеты. И не просто 
пройти, а отработать все финан
совые и организационные детали 
перед окончательным подписа
нием контракта с иностранными 
инвесторами.

Все это легче и быстрее мож
но делать, прямо скажем, имея в 
руках депутатский мандат. Ве
домственность? Нет, никакого в 
данном случае ведомственного 
подхода нет. Администрация Том
ской области считает «Газовую 
программу» приоритетным, то 
есть самым главным, направле
нием социально-экономического 
развития области. Ее реализация 
- это, без всяких сомнений, ре
альное благо буквально для всех 
жителей области.

Но депутатский мандат нужен 
не только для этого. Есть серьез
ные задачи и государственного 
масштаба. Сегодня в законотвор
ческой деятельности необходимо 
сделать акцент на тех законах, 
которые решат проблемы нало
гового давления на предприятия, 
проблемы взаимных неплатежей, 
другие производственные пробле
мы и обеспечат в итоге начало 
экономического роста в стране.

Сегодня, в частности, необ
ходимо принять такие закота  
которые ограничили бы иностран- ^ f  
ному капиталу возможность кон
тролировать российскую терри
торию. Сегодня необходимо при
нять такие законы, которые со
здали бы преимущественные ус
ловия совместным проектам, при 
выполнении которых российская 
собственность остается в руках 
россиян. Только в этом случае 
будут надежно защищены наши 
национальные интересы. Только 
в этом случае государственная 
казна России реально увеличит 
свои доходы, крайне необходи
мые ей сегодня для развития нау
ки, сельского хозяйства, пенси
онного обеспечения и многого 
другого. Только в этом случае мы 
сохраним будущее Российского 
государства и будущее наших 
детей.

Беседу вел 
Константин ПОПОВ.

Фото С. АРСЕНЬЕВА.

Когда верстался номер, ре
дакция получила сообщение, что 
на Мыльджинском месторожде
нии началось бурение первой 
газовой скважины.

еЦ и -  oaccazfeufcu

«Прямая л и н и я » «Красного знамени»

Последний автобус 
мне дверь распахнул...

Начальник транспортного отдела мэрии Томска Всеволод Влади
мирович КОСТЯЕВ, отвечая на вопросы томичей, оперировал главной 
причиной наших транспортных бед -  нет финансов. В то время как  
износ парка составляет 65-70 процентов, не на что купить новый 
автобус, троллейбус или трамвай. О чем говорить, если транспортни
кам -  и то не всем -только в конце октября выдали зарплату за 
сентябрь. А вы говорйте, автобусы...

Больше всего звонков Всеволод 
Владимирович получил от граждан, 
которых волновала судьба отменен
ных маршрутов NN 14, L7 и 20. Они 
были очень удобны для многих то
мичей, но...

- Транспорта не хватает, - гово
рит Всеволод Владимирович, - и это 
проблема всего города. Автобусы из
носились, указанные маршруты не
чем обеспечивать. А подвижной со
став мы не в состоянии приобрести, 
так как нет финансов. Конечно, если 
появятся проблески, мы наверняка 
снова пустим 20-й маршрут.

Начало вопросов - о маршруте N 
5, движение которого, как выясни
лось, давно не устраивает жителей 
Аникина и Басандайки. Проблема в 
том, что последний автобус из горо
да уходит слишком рано.

- Поправка сделана, с 1 ноября 
последний автобус уходит в 21.30, -

ответил Костяев.
-А  может быть, сделать 'де

журные автобусы, которые про
ходили бы в 22 и 23 часа?
- У нас нет средств на запчасти, 

горю че-см азочны е материалы, 
транспорт, так что дежурные авто
бусы вряд ли появятся.

- Слышала, что будут сокра
щать движение по маршрутам N 1 
и 11. Это правда?
- Да, немного сократили. Пред

варительно были проведены обсле
дования пассажиропотока, и мы 
пришли к такому решению.

-Н о я  житель Соснового Бора, 
а добраться туда и так не про
сто...

■ Самуил Семенович Фельцман, 
предложил: а) ввести для граждан 
транспортный налог, б) использо
вать в городском автохозяйстве сис
тему компьютерных терминалов и

пластиковых карт, с помощью кото
рых регулировалось бы движение 
городского транспорта. Увы, Саму
ил Семенович. По словам Всеволода 
Владимировича, юристы ставят под 
сомнение законность введения тако
го налога (этот вопрос уже подни
мался). А что касается компьютери
зации, то...

- В свое время мы работали над 
таким проектом совместно с КБ “Сфе
ра”  и НИИПЦ. Для них разработать 
такую систему не составило бы тру
да. Мэрия тогда заплатила 2 мил
лиона рублей НИИПП, но пока ни
чего нет. А мы не можем билеты 
проездные купить, не то что пласти
ковые карточки.

- Говорят с улицы Войкова. 
Раньше сюда ходили 4-й и 17-й 
маршруты, а сейчас ничего нет. 
Предлагаю 12-й автобус пустить 
не до рынка, а до карандашной 
фабрики.
- В свое время рассматривали все 

возможные варианты. В одном вас 
могу заверить: когда будем восста
навливать некоторые маршруты, то 
начнем с 14-го, 20-го и обязательно 
с 17-го.

- Из Зонального беспокоят. 
Пересмотрите, пожалуйста, рас
писание, транспорт ходит через 
1,5-2 часа. Невозможно уехать.
- Мы и так пошли на вынужден

ные меры и сделали “вертушки” . 
Добавить автобусов в ближайшее 
время не сможем.

Остается надеяться, что это по
лучится хоть когда-нибудь. А пока 
“ метро закрыто, троллейбусы не
ходят...

Н аш  кли ент дорогой
- Недавно я побывала в Красноярске, Иркутске, 

Кемерове, Новокузнецке, - сказала учитель с 52-летним 
стажем А.П.Гладских, обращаясь к главному инже
неру ПАТП-1 Евгению Алексеевичу Козлову. - Но 
нигде не слышала такого надоедливого и порой непри
стойного вымогательства денег у пассажиров, как в 
Томске. Почти беспрерывно на каждой остановке води
тели автобусов и троллейбусов напоминают вам, что 
следует заплатить за проезд.

- Но водитель по-своему прав: у него заработок - в 
салоне. “Зайцы” на транспорте одолели. Вы знаете, что 
до 200 тысяч рублей потерь на каждом автобусе, а их у 
нас на линии 57. Что прикажете делать?

- Все равно, считаю, надо искать способы общения 
водителей с пассажирами.

-Я -  пенсионерка. Иногда начнешь интересоваться, 
почему транспорт плохо ходит, а в ответ: “Из-за 
таких, как вы, льготников...”
- Грубо сказано.

Но льготой на бесплатный проезд пользуется уже 21 
категория населения, 58588 томичей. Лишь одна их 
поездка обходится автопарку в полтора миллиона руб
лей. Мы не против, но нужна компенсация. А  ее нет.

Просьба жительницы Иркутского тракта Г.И. Сав- 
нер была краткой: “Будет ли ходить чаще автобус 
маршрута N 10? Иным способом, кроме как на такси, 
попасть на работу к 7 часам утра на манометровый завод 
просто невозможно” .

Евгений Алексеевич пообещал последить за регу
лярностью выходов автобусов десятого маршрута.

Ответил он и на вопрос предусмотрительных мичу
ринцев, впервые пользовавшихся нынче, начиная с 23 
августа и до 1 октября, услугами продленного 12-го 
автобусного маршрута.

-Пойдут ли автобусы до мичуринских весной?
-Безусловно, если будет в порядке полуторакило

метровый отрезок дороги от конечной остановки на 
Степановке.

Вечерние прогулки на «одиннадцатом»
Почему автобусы ходят реже, чем 
хотелось бы, и по вечерам закан
чивают свою работу раньше 
времени - вот основные вопросы, 
которые задавали читатели 
начальнику муниципального 
автотранспортного предприятия 
N 2 Ивану Владимировичу 
КОЛЕСНИКОВУ. (ПАТП-2 обслужи
вает городские маршруты 1, 5, 11, 
18, 19, 22, 130, а также - несколь
ко пригородных и новосибирский).

- Если раньше к нам приходило по 
нескольку автобусов в год, то теперь еди
ницы, - рассказывает И. В. Колесников. - 
Нынче, например, необходимо для ста
бильной работы двадцать машин, а при
шло всего лишь три “ЛиАЗа” . По проекту 
второй автопарк рассчитан на 450 автобу

сов, и по технологии каждая машина 
должна через десять лет списываться. Но 
новый “ЛиАЗ” стоит сейчас около 400 
миллионов рублей. В прошлом году у нас 
уже оставалось 176 машин, сегодня -150. 
Из них только 45-50 выходят ежедневно 
на городские маршруты, остальные дожи
даются своей очереди на ремонт. И на 
покупку запасных частей изыскиваем сред
ства с большим трудом. Сегодня даже с 
заводов поступают такие “ЛиАЗы” , что их 
приходится восстанавливать по полтора- 
два месяца. К примеру, вместо заднего 
моста в машине стоит передняя балка, а 
сам автомобиль - без двигателя, без сиде
ний. Приходится все собирать с отрабо
тавших свой срок машин.

Меньше выходит машин - на маршру
тах увеличивается интервал движения, и, 
разумеется, растет возмущение пассажи
ров. Поэтому мы предложили мэрии с 1

ноября сократить график движения в ве
чернее время, чтобы автобусы не возили 
“ воздух” . Такие рейсы для нас убыточны. 
А новый график даст нам возможность 
сократить дневной разрыв между рейса
ми. Теперь последняя “единица” уходит 
из Соснового Бора в 21.52, “одиннадца
тый” с АРЗа - в 23.52, “девятнадцатый” с 
радиозавода -в 21.40, “двадцать второй”  с 
Южной - в 21.30.

Но что же делать задержавшимся в 
гостях или припозднившимся на работе? 
Наш собеседник посоветовал пользовать
ся услугами такси. Хотя есть и другой 
вариант. Когда-то предприятия заключа
ли договор с автопарком на обслуживание 
своих рабочих. И автобусы от проходной 
развозили всех по заранее определенным 
маршрутам. Пусть читательница М. Н. 
Кравцова, которую волновала как раз эта 
проблема, обратиться в свой профком.

Никаких жалоб и претензий на,цф- 
чество обслуживания во время разгово
ра с читателями в адрес ЯАТП-2 выска
зано не было. То ли пассажирам надое
ло везде жаловаться, то ли все научь 
лись “разряжаться” на месте, а, может 
быть, нас просто стали цивилизованно 
перевозить?

Так, томич, Ю. В. Ковешников по
благодарил руководство ПАТП-2, что 
новые машины были поставлены на 
маршруте Томск - Камень этим летом. 
А за особую внимательность и редкую 
вежливость попросил передать отдель
ное спасибо водителям Рогову, Рука
вишникову, Хилову и кондукторам, 
работающим на этих рейсах.

И.В. Колесников посоветовал всем 
нашим читателям-пассажирам при воз
никновении конфликтных ситуаций об
ращаться непосредственно в ПАТП-2 
по телефонам 76-12-83 (приемная), 77- 
78-27 (диспетчерская предприятия).

Что в кармане у шофера?
Алексей Тимофеевич 
ПЕТУНИИ - начальник авто
колонны N 1977, которая в 
основном занимается пере
возками сельского населе
ния. В его ведении пригород, 
маршруты до Кемерова, 
Асина, Колпашева, Зырян
ского, Тегульдета и некото
рых других населенных 
пунктов. Поэтому чаще ему 
звонили "из области"...

- Беспокоят из Семилужков. 
После того, как на ближайшем 
посту ГАИ появились контроле
ры, автобусы почти перестали у  
нас останавливаться. Особенно 
“Икарусы”. Проезжают не толь
ко Семилужки, то же самое ска
жут воронинцы, жители других 
деревень. Шоферы объясняют: 
“Вас везти невыгодно”. Но в чем 
виноваты пассажиры?
- Если в автобусе есть свобод

ные места, шофер обязан брать 
пассажиров. Сообщите о наруше
ниях в автоколонну или диспет
черскую, и мы примем меры. Но, 
по правилам, на междугородных 
рейсах шофер в пути может подса
живать пассажиров только на сво
бодные сиденья.

- Я из Малиновки. Почему в

автобусах шофер собирает с пасса
жиров деньги, а билеты не выдает? 
Кому идут эти деньги? Говорят, 
ваши шоферы вечером домой без 50 
-100  тысяч домой не приходят.
- Уже несколько лет на пригород

ных маршрутах наше предприятие 
работает по безбилетной системе. Шо
феры заключают договор об аренде и 
к концу месяца должны выполнить 
план, набрав определенную сумму. 
Она тщательно рассчитывается, ис
ходя из пассажирооборота, процента 
льготников. Поэтому утаить какие-то 
большие суммы невозможно. Если же 
в конце месяца план не выполняется, 
разница вычитается из зарплаты. 
Цифры “заначек” , которые вы приво
дите, вызывают большое сомнение. 
Для борьбы с подобными нарушения
ми на рейсах с билетной системой у 
нас имеются контролеры, которые 
могут остановить автобус в любой 
точке маршрута и проверить билеты.

- Звоню из Кафтанчикова. По
чему отменили вечерние рейсы на 
Курлек? Ведь многие работают в 
городе, по вечерам иногда задержи
ваются.
- Сейчас мы перешли на осеннее 

расписание, и в связи с сезонным 
уменьшением числа пассажиров уб
рали некоторые вечерние рейсы. К

сожалению, у нас нет возмож
ности гонять практически пус
тые автобусы. Например, на Лу- 
чаново, Спасояйское.

- Прибавятся ли в бли
жайшее время новые маршру
ты?
- Мы постоянно изучаем, 

какие новые маршруты нужны 
области, городу. Возможно, в 
следующем сезоне автобусы пой
дут в Межениновку и в Поло
винку, в места отдыха дачников 
и на мичуринские. Все зависит 
от того, насколько будут подго
товлены дороги. Например, что
бы открыть маршрут на Поло
винку, со стороны моряковс (адй 
администрации требуются jli- 
мые минимальные “затратьг: 
периодически ровнять дорогу 
грейдером, установить на ней 
знаки и т. д.

- Будет ли повышение пла
ты за проезд?
- В связи с повышением цен 

на ГСМ и запчасти и выплатой 
дотации не в полном объеме мы 
собирались это сделать 1 октяб
ря, но в обладминистрации нас 
не поддержали. И не увеличили 
дотацию. Таким образом, вопрос 
пока “завис” .

Окончание «прямой линии» читайте на 4-й стр.)
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Пл.Соляная,2, 
здание ТГАСА 
(угловой вход).
Продукция 
подлежит 
сертификации. 
Сертификаты имеются.

Б И Б О  В И Д  WCTi
Тел. 72 -39 -67

О К О Р О Ч М
К У Р И Н Ы Е  ( С Ш А )

с о с ц с ю л
Оптом и мелким оптом
Гибкая система скидок
Минимальная партия

1 к о р о б к а
Овощные и фруктовые 
консервы в ассортименте 
(пр-во Болгарии).
Печенье в ассортименте.I

НЕЗАМЕНИМАЯ ОДЕЖДА ДЛЯ ВАШИХ ОКОН

- Ж А Л Ю З И :
горизонтальные (16 цветов), 

вертикальные (6 цветов), 
любые размеры в. течение суток.

А такж е: отделочны е материалы, осветительное обору
дование в ш ироком  ассортим енте в салонах отделочных 
м атериалов: - Д ворец  спорта  и зрелищ , правое кры ло;

- ул.Набережная реки Ушайки, 12;
- ЦУМ, 1-й этаж , левый вход.

Тел. для справок 4 9 -0 9 -6 7 , 44 -21 -80 .

КОМПАНИЯ ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО СВЕТА

0 О я а ? 4 Ш 0 4 Ж
о б щ е  р о с с и й с к а я  с е т ь  р а с п р о с т р а н е н и я  и н ф о р м а ц и и

Адрес: ул.Вершинииа, 76, оф.34. Тел. ком. 26-94-70, 26-69-36 (оф.34), 49-67-70.
Цены на лакокрасочную продукцию q 01.10.95 г. 

Наименование Цена без НДС и СН Цена с НДС и СН

Олифа “оксоль”
Эмаль ПФ-223 белая, голубая 
Эмаль Лф-2134 ж.-кор. 
Белила МА-22 
Стекло жидкое (натр.)
Бочка (200 л)

Эмаль ПФ-223 белая, голубая 
Эмаль ПФ-2134 ж.-кор.

6996 руб. 
12757 руб. 
42346 руб. 
11934 руб. 
3292 руб. 

98765 руб.
В БАНКАХ ПО 3,5 КГ

47531 руб. 
46091 руб.

8500 руб. 
15500 руб. 
15000 руб. 
14500 руб. 
4000 руб. 

120000 руб.

57750 руб. 
56000 руб.

Осуществляем поставки эмалей ПФ на заказ различных цветов и оттенков.

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЛИЦЕНЗИЯ А 626032 
На всю продукцию  имеются сертификаты

ТОРГОВАЯ КОМПАНИЯ предлагает 
более 100 наименований товаров
ВОДКУ оте честв ., импорт.
ВИНА сухие, крепленые.
СИГАРЕТЫ отечеств., и м п о р т  
КОНСЕРВЫ рыбные, мясные 
НАПИТКИ га з .,
0 .5  л, 0 . 33 л.
СОКИ тетрапак.
СПАГЕТТИ, 
макаронне изделия".
ПЕЧЕНЬЕ, П Р Я Н И К Щ  
ХАЛВУ подсолнечную .
КРУПУ, МУКУ.

КОНФЕТЫ (карамель, ш околадны е). ЧАЙ индийский. 
МАСЛО подсолнечное. МАРГАРИН.
ШОКОЛАД. ЖЕВ. РЕЗИНКУ.
ПЛОДООВОЩНУЮ консервированную  продукцию .

Пр. Фрунзе, 103, к.11, т. 21-23-01.
Уп.Усова, 21/1 (вход со двора), т. 49-82-93.
Суббота - рабочий день.

ПКО "УРАЛТРАНС" реализует:
- ЭКСКАВАТОР на пневм оходу Э О -3323 ;.
- ЭКСКАВАТОР п о гр узчи к Э О -2626 ;
- ЭКСКАВАТОРЫ ЭО-2621 В2 (ВЗ);
- НАВЕСНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ К  ЭО-2621 В:

гидромолот, гидрогрейфер, гидрозахват, ковши, лопаты... 
и ЗАПАСНЫЕ ЧАСТИ к гидравлике (40 наименований).
ТРУБА электросварная и нержавеющая, 076, 50, 40 и 276, 67; 
СТАЛЬ нержавеющая, 00,6; 1; 1,2; 3; 4; .5; КАТАНКА, 06. 
БЫТОВЫЕ ОТОПИТЕЛИ НА ГАЗЕ (мощность 17,5 кВт). 
Выполним грузоперевозки на автомобиле “Супер-МАЗ” . 

П ер.Л есной, 7. Тел. 4 9 -8 1 -9 0 .

ПРОИЗВОДСТВЕННО-КОМ М ЕРЧЕСКАЯ
к о м п а н и я  " С П И К А  и  К "

. реализует со складов в г.Томске  
нижеперечисленные материалы и изделии:

- минвату рулонную, прошивную, упакован
ную в бумагу; • .
- конвекторы стальные настенные "К о м 
ф ор т"; * .
- вентили Чугунные муфтовые размером 
15, 20, 25, 32,* 40, 50 мм, марки 15кч 18 п 2;
- вентили фланцевые, d=40 мм;
- трубы стальные электросварные, ГОСТ 
3262-78, d=15, 20, 25, 32, 50 мм;

Жгбы стальные электросварные, ГОСТ 
-75, d=76, 89, 108, 159 мм;

- л е н . строительный (п ак л я) тюками по 
60 кг и в разновес;

тпубы . чугунные канализационные, 
d=100 мм, длиной 2,1 м;
- отводы стальные штампованные; ГОСТ 
17380-83, d=57, 76, 89, 108, 133, 159 мм;
- арматуру к высокорасположенным бач
кам (комплект);
- задвижки чугунные ЗОчббр., d=50, 100 мм;
- муфты стальные и контргайки, d = l5 , 20, 
25 мм;
- угольники, d=20 мм, тройники, d= 15 мм;
- н еф теби тум  марки Б Н -7 0 /3 0 ;
- р у о ер о и д  РКП-350.

За справками обращаться но тел.
75-75-66, с 8 до 17 час.

Обед - с 12 до 13 час. Выходные дни - 
суббота и воскресенье.

ПРОДАЕМ морозипьвик-ларь ДРСК-115.
РЕ М О Н Т И Р У Е М

. бытовые холодильники м .к. - 290 тыс.руб. 
Реставрация мотор-компрессоров. 

Переделка в морозильные камеры. 
Тел. 2 1 -6 7 - 8 1 , 4 4 -2 7 -3 0 ._______

В С Е Г Д А ,  
П О  Н И З К И М  

Ц Е Н А М !
Маргарин, в /с ;  
жир кулинарный; 
са л о  р а ст и т ёл ьн о с ;  
вермишель, 4  вида,

в /с  - 4000 руб. кг;
Пряники, 12 в и д о в  -

6500 руб. кг;
Тел. Л -7 5 -2 2 , 

Л -9 5 -8 2 .
Продукция подлежит сертификации.

БОЛЬШОЕ ПОСТУПЛЕНИЕ В МАГАЗИН

"СИБИРСКИМ ИНСТРУМЕНТ":
- наборы ключей и инструмента для автомобилистов и слесарей;
- тисы слесарные разных размеров (экспортного исполнения), 

широкий выбор абразивного инструмента;
• токарные патроны (отечественного и импортного производства);
• широкий выбор измерительного инструмента (металлические рулетки, 

линейки, штангенциркули, уровни, угольники и т .д .), наборы слесарного 
и шоферского инструмента;

- эл,инструменты (“болгарки” , перфораторы, дрели, эл.ножницы, эл.пилы);
- металлорежущий и деревообрабатывающий инструмент (резцы, фрезы); 

рамные и дисковые пилы, 0200-710;
- строительный инструмент (строительные пистолеты, патроны, дюбеля, 

кельма, мастерки, шпатели, лопаты совковые, кисти, монтажные пояса);
- алмазные стеклорезы, диски пильные твердосплавные, 0200-450; 

маски сварщика;
- пневмоинструменты (дрели, гайковерты, шлифмашины) Щ

Наш адрес: ул.Бердская, 20. Тел. 780-955.

ГОВЯДИНА
ТУШЕНАЯ.
338 г - 5100 руб.

М АСЛ О
П О Д СО Л Н ЕЧ Н О Е,

1 литр, пластиковые бутылки.
.Тел. 7 5 -1 9 -3 1 , 7 5 -2 6 -5 3 .

Продукция подлежит сертификации

ОПТОМ:
- Парфюмерно-косметические товары

(Англия, Германия);
-  МЫЛО, 6 видов (Турция);.
-  ч и с т я щ и е  с р е д с т в а ,  10 видов (Турция);
-  п о р о ш к и  с т и р а л ь н ы е ,  7 видов (Турция);
-  З у б н ы е  паСТЫ (Индия, Болгария); .
-  б у м а г а  т у а л е т н а я ,  2 вида (Финляндия);
-  б у м а ж н ы е  с а л ф е т к и ,  3 вида (Финляндия);
-  н о с о в ы е  п л а т к и  б у м а ж н ы е  (Финляндия);
- мешки и пакеты полиэтил. (Финляндия).

Продукты питания:
-  МаСЛО П О ДС О Л Н еЧ Н О е, 1 л, в пласт.бут.;
-  ч а й  ИН ДИЙ С КИ Й  московской фабрики, 125 г - 
2900 руб., 75 г - 1750 руб., 50 г - ] 160 руб.;
-  м а к а р о н ы  ( с п а г е т т и ,  " п е р о " )  пр-ва Италии 
' Mahagliati";

р ы б н ы е  К О Н С е р в ы , 9 наименований;
-  к о ф е  б /р а с т в о р и м ы й ,  100 и 200 г, в ст.банках. 

Пр.Фрунзе, 152, офис 508. Тел. 26-49-90.
________________ Продукция подлежит сертификации

НИИПЛ оказывает
АВТОУСЛУГИ
по следующим расценкам: 

ГАЗ-52 - 32 тыс.руб. час; 
ГАЗ 53, 3307 - 34 тыс.руб. час; 
ЗИЛ-130, 131 - 36 тыс.руб. час;

М АЗ, КрАЗ, КамАЗ
- 40 тыс.руб. час.

М и н и м а л ь н о е  в р е м я  
з а к а з а  -  2  ч а с а .

т» 238 567.

Требуется
ПОВАР.
Т е л .  4 4 - 4 4 - 6 6 .

Из Гепманпп со склаоа в Томске

ЛИНОЛЕУМ:
ширина 2 м (20 вгшов). ширина 3 м (12 виаов).

Великолепные пасиветки.
Новые поступления  
товаров пр-ва Испании:
- сантехника: •- кафель; с
- м еЗель min ванной 7 П f! > IIГ  

ком наты :
- а в е т н ы е  з а м н и , р у ч к и  и  а р .
пер. С а к к о . 2 7 . Тел. 2 2 -2 U -8 9 . 2 2 -6 1 -2 2 .

Надежные отечественные
К ассовы е аппа

раты "Э К Р -3 1 0 1 "
но низким ценам.

В госрссстре до 1999 года.
Тел. 23-24-63.

М У К А ,
1-й сорт, алтайская. 

Тел. 26-49-85.
Продукция подлежит сертификации.

Т у а л е т н а я  б у л ь а га .
Т е л . 7 8 - 0 4 - 7 6 ,  7 8 - 0 7 - 8 6 .

А О З Т  "Э к о н о м и к а "
ликвидируется.

ТОМСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ ТЕЛЕРАДИОКОМПАНИЯ
ОБЪЯВЛЯЕТ СНИЖЕНИЕ ТАРИФОВ НА УСЛУГИ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ 

(опубликованные в газете за 13 октября 1995 г.) по следующим пунктам:

п.З, по телевидению.........на 30 % (с 15.11 по 14.12);
п.4, по телевидению.... ....на 50 % (с 15.11 по 14.12), по радио ......... на 20 %;
п.5, по телевидению.... ....на 20 % (с 15.11 по 14.12), по радио.......... на 25 %;'

п.6, 7, по телевидению.... ....на 35 % (с 15.11 по 14.12), по радио .......... на 25 %;
п.9, по телевидению.... ....на 20 % (с 15.11 по 14.12), по радио ......... на 25%;

п.10, по радио................

Тел. для справок 77-85-38, 72-33-61.

КАМЕРЫ ХОЛОДИЛЬНЫЕ
низкотемпературные КНХ 2-6; 

шкафы холодильные 
низкотемпературные ШХН-1, 12; 
шкафы пекарские для выпеч
ки хлеба; прилавки-витрины  

холодильные; эл.печи с 
духовым шкафом; приводы  

(мясорубка, овощ ерезка, 
протирка; взбивалка); карто

фелечистки; весы ФБ-100; 
посуда фарфоровая, стаканы  

граненые; чековая лента; 
моющее ср-во для мытья 

посуды; миксер "Воронеж";
котлы наппитные 40 л. 

ТОО Гриль ", пер.Путевой, 36-а. 
Тел. 77 -69 -67 , 77 -69 -69 .

Ф .С П -1
Министерство связи РФ

«Роспечать»
А Б О Н Е М Е Н Т  на газету

«Красное
знамя»

54200
Количество
комплектов:

на 1996 год по месяцам

1 2 3 4 5 6

Куда

(почтовый индекс) (адрес)

Кому
(фамилия, инициалы)

ли
терпв место

Куда

ДОСТАВОЧНАЯ КАРТОЧКА
на газету 54200

«Красное знамя»

С той - подписки _руб. Количество

мость пере-
адрёсовхи руб. комплектов:

на 1996 год по месяцам

(почтовый индекс) (адрес)

Кому
(фамилия, инициалы)

Р П К Ф  " М а г н о т о м "
предлагает со склада в Томске:

- электроды MP 3,4=4, U-5 мм
Юрловского сталепрокатного завода);

-  канаты стальные, d=6,5-24 мм;
- дюбель 4,5x40, 4,5x50;

-  проволоку для армиро
вания ЖБК BP-1, d=5 мм;
-  болт с гайкой М6х50,

МбхбО, М12х30;
-  болт М10х80, М16х90;

-  гайки М8, М12, М20, М24.
Тел. 2 3 - 4 5 - 5 3 ,  4 9 6 -2 1 9 .

СЕМЕЧКИ АЛТАЙСКИЕ КРУПНЫЕ
оптом и мелким оптом, 1 кг - 3000 руб.

ГРЕЧКА, 1 кг - 2100 руб.
Тел. 22-38-89, с 10 до 17 час.; 22-26-51,

. 22-26-52, 22-26-53 (доп. 430).
___________ Продукция подлежит сертификации____________

ЦЕМЕНТ М -4 0 0 ,
1 мешок - 50 кг - 24000 ру5„
СОК ТОМАТНЫЙ.

I n  - 3 2 0 0  руб.
Теп. 77-94-87. 77-94-93.

Продукция подлежит сертификации.

СДАЕМ В АРЕНДУ 
ПОМЕЩЕНИЕ

450 кв.м под склад или 
стоянку автомобилей.

Тел. 76-90-44.

Реализуем от московской фирмы "ГАРО"
ГАРАЖНОЕ ОБОРУДОВАНИЕ:

- тиски слесарные и станочные;
- салидолонагнегатели;

- приспособление для снятия
КПП-ЗиЛ и ГАЗ;

- стенд шиномонтажный для легко
вых автомобилей;

- компрессоры переносные 220 В;
- домкраты винтовые - 5 ' т ;

- газоанализатор ГИАМ-27-01;
- прибор для проверки бензонасосов; 

- нагрузочные вилки;
- домкраты гаражные П-304;

- автоподъемник 2-стоечный 3 т. 
Принимаем заказы на поставку любого обо
рудования по каталогу. Оплата - но поступ
лению в Томск.

Тел. 44-35-24.

П о з н а к о м ь т е с ь !

Ч — :7 Р , .

•  обеспечит занятость вакантных 
рабочих мест специалистами 
любой квалификации;

•  всего за 3 часа 
направит к Вам людей 
(бригады) на временную, 
разовую работу.

Наш компью терный банк данных насчитывает более 
двух тысяч соискателей работы различных 

специальностей, У Вас есть вы бор.
Пожалуйста, узнайте подробности и сделайте заявку: 

площадь Ленина, 8, каб. 24.
Тел. 22 -32 -49 .

М акарон н ы е
и зд ел и я ,

в ы сш и й  с о р т ,
в ассортименте. 

Тел. 44-44-80, 26-67-97.
Продукция подлежит сертификации.

М А С Л О
КРЕСТЬЯНСКОЕ,

ТУШ ЕН АЯ
ГОВЯДИНА,

‘ 500 гГз38 г,
специи.

Т е л . 2 6 - 9 4 - 0 5 .
Продукция подлежит сертификации.

И Н Ф О РМ А Ц И О Н Н О Е  СО О БЩ ЕН И Е 
Ф О Н Д  ГО СУДАРСТВЕН Н ОГО 

И М УЩ ЕСТВА ТОМ СКО Й  ОБЛАСТИ 
проводит коммерческий (открытый) 

конкурс по продаже 
МАЛОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 

ПРЕДПРИЯТИЯ ТАЕЖНОЕ ’ 
Юридический адрес: 636420, Томская обл.,

г.Колпашево, ул.Гоголя, 101.
Особые условия для покупателя:

- сохранение профиля деятельности предприятия сроком на три грда;
- обеспечение сложившегося числа занятых и сложившихся социаль
ных гарантий работникам предприятия на одни год;
- погасить кредиторскую задолженность и компенсировать убытки 
предприятия согласно оценочным актам на лату проведения конкурса.

Собственность - федеральная.
Стартовая цена предприятия - 4683 тыс.руб.
Основной вид деятельности: лесозаготовка и переработка древеси

ны.
Основные виды выпускаемой продукции: пиломатериалы, дрова. 
Количество работающих на предприятии - 68 чел.
Общая площадь земельного участка - 1,5 га, в том числе:

-  иод производственными мощностями - 125 кв.м;
- под административными зданиями - 125 кв.м.

баланс предприятия на 1 апреля 1995 г.:
Актив:

- основные средства и прочие внеоборотные активы : 331438 тыс.руб.;
- запасы и затраты - ЛИ 13 тыс.руб.;
- денежные средства, расчеты и прочие активы - 175958 тыс.руб.;. •
- баланс -  658440 тыс.руб.

Пассив:
- источники собственных средств - Л60512 тыс.руб.;
- расчеты и прочие массивы - 297928 тыс.руб.;
- баланс - 658440 тыс.руб.

Конкурс состоится 21 декабря 1995 г. по адресу: 
г.Томск," пл.Ленина, 6, каб.473, в 11 часов.

Заявки на участие в конкурсе принимаются до 
20 декабря 1995 г.- по адресу: г.Томск, пл.Ленина, 
6, каб.473, с 9 до 17 часов.

Задаток составляет 100 процентов от стартовой цены 
объекта и должен быть начислен на р / с  693302 в КБ 
"Томсксоцбапк". к / с  700161900 в ГРКЦ ЦБ г.Томска, 
МФО 46902001 /  46902700 Фонду государственного 
имущества Томской области до начала конкурса.

Справки и подробную информацию о 'предпри
ятии можно узнать по тел. 22-53-35, 22 -23-9 /.

ПРО ДАЮ  дом на берегу Оби в 
с Кожевникове (центральное ото
пление, вода, слив, огород). с.Ко- 
жевниково, ул. Кузнецова, 7, кв.1. 
Тел. (код - 244) 2-18-31.

ПРО ДАЮ  благоустроенный дом
на Степановке или обменяю на две 
однокомнатные квартиры. Тел. 90- 
75-79, 49-37-52.

ПРОДАЮ  трехкомнатную квар
тиру (4-и этаж, кирпичный дом, ста
рая планировка, застекленный 
балкон, телефон) по ул. Профсоюз
ной. Тел 72-28-03, 72-25-60.

ПРО ДАЮ  а/м "Тойота-Карина". 
Тел. в Кожевникове (код- 8-244) 2- 
17-59, 2-29-20.

ПРОДАЮ  автомобиль "Волга"

П РОДАЮ  ящики из-под шампан
ского. Тел. 26-54-91.

ПРОДАЮ  гибкий медный ка- 
бель. Тел. 76-63-40, раб.

ПРОДАЮ : ВАЗ-21013 1986 г. 
выл. в хорошем состоянии; "Волгу- 
31029" 1993 г. выл., пробег 45
тыс.км. Тел. 78-12-33, вечером.

М ЕНЯЮ  двухкомнатную благоу
строенную квартиру в Октябрьском 
р-не на однокомнатную благоустро
енную с доплатой. Тел. 75-03-66, с 9 
до 20 час.

КИНО
В КИНОТЕАТРАХ 

"ОКТЯБРЬ"
15 ноября. "Один дома-2: Кевин в Нью- 

Йорке" (США, комедия по заявкам) - 9-30 (льг.), 
11-30, 13-30, 15--30, 17-30, 19-30. "Глаза в спаль
ню" (Канада, эротический триллер, для взрос
лых) - 10 (льг.), 16,. 18, 20. Киноурок
"Дворянское гнездо" - 12, 14. "Какая чудная 
игра'1 (Россия, трагикомедия) -11 ,13 , 15,17,19

"РОДИНА"
15 ноября. Кин<?урок "Сергей Есенин" 

(СССР) - 11, 14. "Ширли-мырли" (Россия, коме
дия-фарс) -16,19.

"СИБИРСКИЕ ОГНИ"
15 ноября. "Кулачный боец" (США) - 10, 12, 

14, 16, 18,20.

ЧАСТНОЕ.
А В ТО УС ЛУГИ  на а/м ГАЗ-3307 (тентован

ный). Лицензия Г N 0013222. Тел. 44-04-21.
ПРО ДАЮ  неблагоустроенную 1-комнатную 

квартиру (14 кв.м) в пос.Дзержинском или об
меняю ее и маЛосемейку в Кировском районе 
на 1-комнатную благоустроенную или полутор
ку в Томске. Тел. посредника 22-36-78 (в рабо
чее время)

ГАЗ-31029 (выпуск - апрель 1994 г., 
цвет белый, пробег 18 тыс.км). Тел. 
раб. 72-22-67, с 10 до 17 ч'ас., дом. 
72-14-18, с 10 до 21 часа.

ПРО ДАЮ  а/м ВАЗ-2106 (выпуск 
- ноябрь 1995 г.; двигатель 1600 
куб.см, цвет белый. Тел. 76-85-85.

ПРОДА Ю  автомобиль ВАЗ-2108 
1990 г. выпуска в хорошем состоя
нии, недорого. Тел. 72-50-44.

ПРО ДАЮ  новый кузов от "Мос
квича-41 2", новый строительный 
вагон 6x3 м. Тел. 26-16-80 

ПРОДАЮ
этажный гараж в р-не к-т "Сибиряк" 
(15 млн.руб.) либо поменяю на ана
логичный в р-не ост. "Ул.Шевчен- • 
ко". Возможна доплата. Тел 
26-42-43, после 18 час.

ПРО ДАЮ  электросчетчики 
однофазные 40 А. Тел. 77-54-02.

вечером.
капитальный двух-

М ЕНЯЮ  двухкомнатную благоу
строенную квартиру В Новосибир
ске на двух-, трех комнатную в 
Советском, Кировском р-нах Томска 
в кирпичном доме. Верхний и ниж
ний этажи не предлагать. Тел. 23-44- 
53 (раб.), 25-86-92 (дом.).

КУПЛЮ  кассовый аппарат "Ока- 
4600", можно неисправный. Тел. 21- 
37-10.

КУПЛЮ  прицеп для КамАЗа. 
Тел. 72-27-48.

по^ ваши проценты. Тел. поредника

10 ноября в р-не Каштака поте
рялся черный пудель. Нашедших 
просим прзвонить за вознагражде
ние по тел. 77-08-00.

Коллектив ломбарда "Томь" 
выражает искреннее 

соболезнование президенту 
Западно-Сибирского 

акционерного банка "Томь" 
Марченко Виктору Тимофеевичу 

по поводу смерти матери.

Гимназия "Томь" выражает 
' искреннее соболезнование 

президенту банка "Томь" 
Марченко Виктору Тимофеевичу 

в связи с кончиной матери 
МАРЧЕНКО

Евдокии Владимировны.

Коллектив банка "Томь" 
выражает глубокое 

соболезнование президенту 
банка "Томь1' Марченко Виктору 

Тимофеевичу, родным 
•и близким по поводу смерти 

матери 
МАРЧЕНКО

Евдокии Владимировны.

Коммерческое предприятие 
"Томь' выражает глубокое 

соболезнование президенту 
банка "Томь" Марченко Виктору 
Тимофеевичу по поводу смерти 

матери 
МАРЧЕНКО

Евдокии Владимировны.

АК "Томские мельницы" 
выражает глубокое 

соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 

участника ВОВ, ветерана труда 
ДЕМЬЯНОВА 

Петра Герасимовича

Сотрудники магазина "Хлеб" 
выражают глубокое 

соболезнование президенту 
банка “Томь” Марченко Виктору 

Тимофеевичу, родным и 
близким по поводу 

смерти матери 
МАРЧЕНКО

Евдокии Владимировны.

Т



КРАСНОЕ ЗНАМЯ
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Возвращаясь к напечатанному

НА ТО И ЩУКА В ОЗЕРЕ.»
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Есть ли резон ставить в один ряд с 
потерями сбережений россиян, с “вауче
ризацией” и эпопею с билетами “МММ”? 
Есть, утверждают читатели. Потому что и 
там, и здесь речь - о государственной 
политике. “Каждый обманутый и обворо
ванный помнит, какая красивая, цветная 
реклама ежедневно шла на экранах теле
визоров, по всем каналам, центральным и 
местным, во всех газетах, в том числе и в 
вашей. Те из властей, кто был заинтересо
ван в изъятии у людей денег, кто способ
ствовал созданию воровских структур, 
всеми силами пропагандировали полез
ность и выгодность подобных денежных 
вкладов” .

□ у что тут поделаешь: уверенность, 
что все, что идет с экрана или 
напечатано в газетах, санкциони
ровано властями, не изживешь у 

недавних советских людей ни за пять, ни 
за десять лет. Многие вспоминают, как 
настойчиво наша газета печатала объяв
ления о повышении премии селенга в 
“РДС”, рекламные полосы “Хопра". А ссыл
ки на то, что за содержание рекламы 
газета ответственности не несет, наши 
читатели именуют лукавством. Приводя в 
подкрепление сего тезиса аргумент пове
сомее: публикацию одного из наших жур
налистов, который решил в ноябре про
шлого года ответить на вопрос: можно ли 
дальше доверять “РДС”? Статья называ
лась “Почему не стоит спешить” . “А в 
подкрепление своего тезиса, - пишет Я. 
Николаев из Белого Яра, - журналист при
водил вот такие заманчивые расчеты: если 
к 7 августа у вас лежало три миллиона 
рублей, то к 11 декабря эта сумма соста
вит уже пять миллионов с лишним. Вот, 
мол, и судите: стоит ли эта сумма вашего 

ожидания” .
Суровый упрек. Но... попробую все же 

решиться на встречный. Часто ли мнение 
одного журналиста служит у нас истиной в 
последней инстанции? И еще: в той же 
газете, на той же странице, но за другое 
число (“КЗ” , 31 августа 1994 года) можно 
было прочесть такие строки: “Уж сколько 
раз твердили миру... И все равно доверчи
вые граждане ловятся на удочку нехитрых 
финансовых махинаций. Каждый, кто име
ет хоть какое-то представление об эконо
мике, знает: подобных процентов нельзя 
получить честным путем, даже в кратко
срочном плане, а уж в долгосрочном это 
невозможно сделать любыми путями. Оче
видно, что доверять деньги подобным 
структурам очень рискованно...”

Остается предположить: каждый чита
ет (и видит) то, что хочет?

Кто виноват, что слепая вера замени
ла многим здравый смысл и расчет? Что

не устаем искать вино
ватых, даже если реше
ние целиком зависело 
от нашей способности 
ВЫБИРАТЬ?

Спору нет: поража
ет пассивность властей, 
неспособных по сей 
день начать уголовное 
преследование хотя бы 
одной из мошенничес
ких компаний. “Это бес
совестно: делать вид, 
что они ни при чем, - 
пишеттомичка А. С. Про
зорова. - Ведь с со
бранных миллиардов 
“пирамиды” платили на
логи, и эти деньги (день
ги вкладчиков!) зачис
лялись в казну. Их без
дарно расходовали на 
войну в Чечне, на раз
бухший чиновничий аппарат. Поражает от
крытое пренебрежение к трагедии: даже в 
преддверии выборов наше правительство 
не спешит оказать посильную помощь 
самым бедствующим из вкладчиков” .

Что тут добавить? Что посоветовать 
пенсионеру Г. Н. Якушкину из Кожевников- 
ского района?

“Оформляться организационно. Объ
единяться, чтобы вместе бороться за воз
вращение своих кровных” . Это мнение 
нового председателя общественного объ
единения “Справедливость” К.Б. Имыкше- 
нова. После выхода в свет статьи в прав
лении подготовили и принесли нам пись
мо, которое можно бы было назвать про
граммным заявлением. Оказалось: упреки 
в политизированности, в стремлении за
воевать голоса избирателей для конкрет
ного политика “Справедливость” не при

нимает. Не случайно здесь быстро расста
лись с прежним председателем - О.А. 
Котиковым, как только увидели его фами
лию в списках кандидатов в Госдуму. “Объ
единение не намерено участвовать в поли
тических тусовках. Оно готово сознатель
но заниматься рутинной, тяжелой работой 
по оформлению групповых судебных ис
ков к финансовым компаниям типа “РДС” 
и “Русская недвижимость” .

| та работа, как считают в правле
нии, стала совершенно необходи
мой в связи с Указом президента, 

I напечатанным в “Российской га
зете” первого августа: о создании паевых 
инвестиционных фондов. Вкладчик, кото
рого добровольно-принудительно осчас
тливят ценной бумагой, на которую ни 
дивиденды, ни проценты не положены, 
становится бесправным. Правда, из пунк
та 29 этого Указа следует: только наличие 
судебного решения избавит граждан от

навязываемого им “счастья” . Поэтому 
“Справедливость” не приемлет прозву
чавших в статье сомнений: не ждет ли тех, 
кто приходит в “Справедливость”, запла
тив вступительный взнос (от 15 тысяч до 
70 и больше, в зависимости от суммы, 
какую надеется вернуть по иску вкладчик), 
новое разочарование? Нет: люди идут к 
ним сами. Не каждый решится в одиночку 
ввязаться в судебную тяжбу. Кстати, кон
сультирует “Справедливость” профессио
нальный юрист, входящий в число учреди
телей. На сегодня ею принято от томичей 
полторы тысячи заявлений о членстве. В 
пользу их направлено в суды 400 исков, по 
250 из них приняты положительные судеб
ные решения.

- Мы не скрываем от людей: шанс 
получить назад свои деньги невелик, - 
сказали мне в «Справедливости». - Но и 

бездействовать нельзя.
На чем основана коллективная надеж

да? На том, что деньги и имущество фи
нансовых “пирамид” не могли пропасть 
бесследно. Достоверной информации, 
правда, у “Справедливости” немного. Да и 
та, что есть, не внушает оптимизма. Вот 
пример. Недавно в “Российской газете” 
появилась статья. Вкладчики из Якутска, 
говорится в ней, объединились в похожую 
организацию. (Только “Хопер-Инвест” вы
вез из Якутии больше десяти миллиардов 
рублей!). И добились, что городской суд 
Якутска вынес определение о наложении 
ареста на имущество компании в Москве, 
Санкт-Петербурге и Волгограде, а также 
аресте его счетов в московских банках. 
Оказалось, однако, что зарегистрирован 
“Хопер-Инвест” не в Москве, не в Санкт- 
Петербурге и даже не в Волгограде (во
преки расхожему мнению), а в Элисте - 
столице Калмыкии. Пребывающей, соглас-

Образ жизни

Шитье от стресса
Врачи всегда советовали: если вы 

разгневаны -"выпустите пар". Но в пос
леднее время в медицинских кругах 
стало распространяться мнение: избе
гайте вспышек гнева, потому что у неко
торых людей они в два раза увеличива
ют риск инфаркта.

После научного исследования, про
веденного в США, когда анализировал
ся жизненный путь более ста адвокатов, 
выяснилось, что у тех, кто дает выход 
эмоциям, в четыре-пять раз более веро
ятна ранняя - в пятидесятилетием воз
расте - смерть от сердечных заболева
ний по сравнению с их более уравнове
шенными коллегами.

Ученые Питсбургского университета 
исследовали зависимость между вспыш
ками гнева и нагрузкой на сердце. Этот 
процесс они описали так: стресс сопро
вождается усиленным выделением ад
реналина, в результате чего увеличива
ется "клейкость" кровтных пластинок. 
Когда мы разгневаны, кровяные тельца 
легче прилипают к находящимся в кро
ви молекулам жира, создавая комочки, 
что в конечном счете может даже при
вести к закупорке вен. Выяснилось так
же, что в организме вспыльчивых пожи
лых мужчин процесс разложения жира 
протекает замедленно. А высокий уро
вень содержания холестерина в крови, 
как известно, увеличивает риск инфарк
та. Поэтому ученые Гарварда считают: 
гнев так же опасен для здоровья, как 
курение или излишний вес.

Если у вас повысилось давление от 
стресса, то лучше всего, по мнению аме
риканских медиков, заняться шитьем. Это 
занятие гораздо больше способствует 
снятию напряжения, чем просмотр ви
деофильма, игра в карты, рисование, 
чтение газет. Опыт, проведенный с 30 
женщинами, показал: те из них, кто за
нимался шитьем, быстрее восстанавли
вали кровяное давление, температуру, 
сердцебиение. Медики обнаружили так
же удивительную деталь: у тех, кто рас
слаблялся чтением газет, игрой в карты 
или просмотром фильмов, учащалось 
сердцебиение. Так что, если нервничае
те, то не бейте посуду и не листайте 
газеты, займитесь шитьем - полезным и 
успокаивающим делом.

(“Российская газета”).

Основное лечение?
Журнал "Огонек" (N 42) опублико

вал ошеломляющие результаты опроса, 
проведенного Всероссийским центром 
изучения общественного мнения по зака
зу Института человека.

На вопрос, 'согласны ли вы с тем, что 
населению нашей страны угрожает опас
ность физического вырождения", более 
двух третей опрошенных (от миллионе
ров до нищих) ответили утвердительно. 
Главной причиной вырождения большин
ство (63 процента) как с той, так и с другой 
стороны имущественной баррикады на
звали 'низкий жизненный уровень боль
шей части населения". Другие факторы, 
несущие угрозу нации, - это "распро

странение алкоголизма и наркомании" 
(57 процентов опрошенных) и "плохое 
состояние окружающей среды" (51 про
цент).

Что касается мер по предотвраще
нию деградации, то получившие выс
шее образование считают, что нас спа
сет главным образом 'принудительная 
стерилизация (кастрация) умственно не
полноценных, алкоголиков, наркома
нов, больных СПИдом". Так же активно 
наша "образованщина" (никак не хо
чется думать, что это и есть российская 
интеллигенция) выступает и за 'разре
шение вступать в брак только тем лю
дям, которые прошли генетическое ос
видетельствование". И почти половина 
людей с высшим образованием настаи
вает на том, что в стране необходим 
'направленный отбор особо одарен
ных родителей для выращивания элиты 
нации".

И старость в радость
Француженка Жанна Кальман со

ветует смехом одолевать недуги воз
раста. Ей можно верить: она одолела 
зафиксированный ранее рекорд долго
летия. Агентство Рейтер сообщило, что 
даме преклонного возраста исполни
лось 120 лети 238 дней. Она пережила 
прежнего рекордсмена японца Сигекио 
Идзуи, умершего в 1986 году. Как заяв
ляет основатель Книги рекордов Гин
несса, претензии других лиц, утверж
дающих, что они старше мадам Каль
ман, не подтверждаются, а 'многие 
просто врут".

шшшт В кармане - опий
В Ленинском районном суде все 
чаще рассматриваются дела, 
связанные с незаконным приобре
тением и хранением наркотичес
ких веществ без цели сбыта.
Хранят их, как  правило, недолго, 
торопясь "уколоться", ведь 
организм покупателя, начавший 
привыкать к запретным инъекци
ям, уж е болен и властно требует 
новых доз.

ВЯЧЕСЛАВА Н. задержали на Чере- 
мошниках в 23 часа с тремя пакетиками в 
кармане. Судебно-химическая эксперти
за определила: приобретен опий-сырец 
кустарного изготовления весом сухого 
остатка 0,900 грамма. Вячеслав страдает 
опийной наркоманией II степени. На его 
иждивении дочь пяти лет, о которой еще 
недавно нежно заботился. “Около трех 
месяцев, - давал он показания, - я плотно 
сидел на игле. Не мог вводить наркотик 
сам, у меня плохие вены. Колол мой друг 
Виктор... Работу я потерял, жена ушла. 
Только мать пытается еще меня спасти” .

Большая беда пришла и в семью М-х. 
Сын осужден по той же статье - 22 часть 
3 Уголовного кодекса. Он еще несовер
шеннолетний, бросил было себя травить:

родители усилили контроль. И все же 
юноша опять задержан с поличным. Изъят 
опий-сырец весом 1,763 грамма, за кото
рый он выложил 50 тысяч рублей продавцу 
товара.

...Десятиклассник 3-н пошел на кражу, 
чтоб иметь деньги на дорогостоящее зе
лье. У него тоже опийная наркомания, 
эксперты считают, что нуждается в прину
дительном лечении.

Все перечисленные наказаны двумя 
годами лишения свободы, с отсрочками 
исполнения приговоров. Суд обязал их 
являться в милицию не реже трех раз в 
месяц и пройти курс лечения у врачей- 
наркологов. *

Попалась на продаже марихуаны и 
тоже была взята под стражу Кондратьева 
Лидия Алексеевна, 1957 года рождения, 
цыганка, замужем, неграмотная, не рабо
тающая. У нее изъято 280 граммов “трав
ки”. Вину не признавала: “Для мужа я 
покупала ее, соколики. Правду говорю” . 
Когда ж в квартире были обнаружены 
пакеты для расфасовки, созналась: “Иног
да продавала... если на хлеб детишкам не 
было денег” .

Л.А. Кондратьева осуждена Ленинским 
районным судом по ст. 224 часть 1 УК. Ей 
назначено наказание - 3 года лишения
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но решению правительства, в так называе
мой свободной экономической зоне, со 
своим правовым режимом. И Минюст Кал
мыкии официально заявил, что проблемой 
“Хопра” его суды заниматься не будут. 
Нарсуды же в Москве, куда Поначалу обра
тились якутяне, быстро выяснили, что ни 
денег “Хопра” , ни его имущества в столице 
нет. Как нет их в Санкт-Петербурге и 
Волгограде.

Если компания не собиралась “пря
таться” от обязательств (что не устают по 
сей день заявлять и ее представители в 
Томске), зачем было столь затейливо пу
тать следы и прятать свои активы?

Впрочем, многие из пострадавших не 
скрывают: да, ввязались в азартную игру. 
“Польстилась на большие проценты и сда
ла свои сбережения, 320 тысяч, в “Хопер- 
Инвест” , хотя и до этого уже не верила 
никому, - написала нам пенсионерка из 
Колпашева Г. С. Иванова. - И надо же 
было так случиться, что именно в это 
время они потерпели неудачу!”

На редкую откровенность решилась 
Галина Семеновна: не в том беда, что 
кого-то обманули, а в том, что обманута 
она. “Запретная” тема, и все же рискну 
напомнить: были ведь и в нашем городе 
сотни людей, успевших-таки получить свой 
заветный “выигрыш”. За счет кого?

Да, времена изменились. Круто. При
внеся в нашу жизнь и несправедливость, и 
риск, и возможность выбора, какой до сих 
пор не бывало. Можно в них что-то осуж
дать, можно их не принимать. Но игнори
ровать их уроки?..

Шенсионер, ветеран войны и труда 
А. К. Волков на днях разыскал 
“Справедливость”, чтобы оформить 
с ее помощью иск к “Русской не
движимости” . Семь миллионов 757 тысяч 

вложил он в компанию в феврале этого 
года. Деньги немалые.

- Люди мы с женой работящие, пока 
что при силе, хозяйство держим, теплицы,
- поведал Андрей Киприянович. До этого 
Волков держал свои деньги в банке “Фонд” , 
но, услышав про большие проценты, снял 
все и принес в “PH” . Еще 200 тысяч в 
прошлом году вложил в “Хопер-Инвест”, 
220 тысяч - в “МММ”. Платить сейчас, за 
вступление в “Справедливость” (за пред
ставление интересов в суде) семьдесят с 
лишним тысяч ветерану, в принципе, жал
ко. “Но зато хоть какая-то надежда".

И рассказал мне Андрей Киприянович 
невероятную историю. Нынешним летом 
он пошел - из любопытства - в томский 
офис “МММ”: посмотреть, есть ли там кто 
живой, что скажут. Люди в офисе были. 
Встретили вежливо. Сказали: вот уляжется 
суета, начнут —  я вер
нут. Правда. генч с »х, кто
вступит в ор У Мав
роди. С встуг ■ ■ ег,ь 5 тысяч
рублей.

- Запл- зляется
пенсионер. ноября,
выдадим вс оверил!
Неужели оп

ЭГИНА.

ные 
шут 
юк»
че труд
ится, то 

гельным. 
>ся улав- 
.троении. 
тродукты 
шул отели
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свободы, но с двухгодичной отсрочкой 
(ранее не судима, слабое здоровье, трое 
маленьких детей). Освобождена из-под 
стражи в зале суда.

Горько, но в поле зрения милиции, а 
значит, и судов попадают в основном 
жертвы. Реже - продавцы граммовых паке
тиков. А вот поставщика наркотических 
веществ в том же Ленинском районном 
суде судили нынче лишь единожды. В 
феврале. То была женщина, томичка Л.Г. 
Решетникова, которая привезла из других 
краев около килограмма наркотика. Она 
отбывает сейчас четырехлетний срок в 
колонии.

В Кировском райнарсуде в этом году 
рассмотрено также одно подобное дело. 
Но приговор значительно строже, исходя 
из количества завезенного “товара” . Вмес
то планируемого барыша в крупных раз
мерах жители Казахстана Арлан Джексем- 
бин и Канат Джуаспаев заработали по 9 
лет лишения свободы.

Появлялось уголовное дело в связи с 
поставкой солидной партии наркотиков и 
в Октябрьском райнарсуде, но ушло на 
доследование. В суде Советского района 
таких уголовных дел за прошедшие меся
цы года вообще не было.

Б. ВИКТОРОВА.

Покуп 
НО. То Ц 
качество 
Продавц! 
пивать пс 
Вот Н ПО! 
в магази!., 
разобрать их, как  от .«.зара уже 
душком потянуло. Сотрудники Том
ского городского центра СЭС при 
каждой проверке встречаются с по
добными фактами.

К примеру, в магазине "Коопе
ратор" сняли с продажи кулинар
ный жир и сыр с истекшим сроком 
реализации, в "Океане" - по той же 
причине -  горбушу, сельдь, плотву 
холодного копчения и печенье "Ру
чеек". Особенно настораживает са
нитарных врачей, что часто прода
ются лежалые мясные продукты. Как,

например, в магазине "Бианта" и в 
торговой точке горпродторга, что на 
центральном рынке. В детском кафе 
Хобби-центра сняли с продажи "ус
таревшие" беляши.

Но, пожалуй, все рекорды поби
ли кремовые пирожные, предложен
ные посетителям в кафе ЦУМа. Они 
задержались на витрине на три дня 
больше положенного срока. "Кор
зиночки", "картошки" и другие сла
дости возвращены производителю. 
Продавцу же придется заплатить не
малую сумму штрафа.

У. ПЕТРОВА.

Рейсы не отменяются
Г.М. Афиркин, заместитель пред

седателя областного комитета по 
транспорту, надеялся услышать те 
вопросы, которые касаются в основ
ном организации движения в облас
ти. Такие, конечно, были. А.П. Ма
лышев поинтересовался: неужели в 
администрации так много денег, что 
она продолжает строительство доро
ги от Могочина до Сулзата и Суйги, 
хоть людей в этих населенных Пунк
тах скоро не останется. Леспромхо
зы закрываются, жители съезжают. 
“Для того и строим, - был ответ, - 
чтобы не лишить людей последней 
возможности жить по-человечески. 
Авиационный транспорт практичес
ки прикрыт, речной - тоже стал непо
мерно дорогим. Автобус - единствен
ная возможность держать связь с 
“большой землей” . Эта дорога - в 
плане дорожного фонда, он и ведет ее 
строительство” .

Развитием транспортной сети ин

тересовались и другие читатели. Г.М. 
Афиркин пояснил, что уже построено 
семь мостов - последний, через реку 
Яя, сдан совсем недавно, он обеспечит 
связь с отдаленным Тегульдетом. Не
мало средств из тех, что собираются 
дорожным фондом, выделяется на стро
ительство сельских дорог. Нынче, прав
да, почти 23 миллиарда рублей отвле
чено на городские нужды, но речь идет 
о реконструкции Комсомольского про
спекта, а также полотна на выезде из 
Томска, что существенно облегчит ра
боту водителей дальних рейсов. Авто
бусная связь осуществляется почти со 
всеми городами и районными центра
ми.

Звонок от жителя села Зоркальце- 
ва. Будет ли здесь строиться объездная 
дорога, как это уже сделано в Тимиря
зевском? Геннадий Михайлович отве
тил, что, к сожалению, эту идею под
держивают не все депутаты. Между 
тем по всем расчетам такая дорога

нужна. Специалисты подсчитали, что 
нагрузка в час составляет свыше тыся
чи машин. Выдержать такой поток селу 
непросто. Между прочим, аналогичную 
дорогу уже построили в Кривошеин- 
ском районе.

Новый маршрут - Нижневартовск - 
Стрежевой. Его собираются в ближай
шее время открыть стрежевчане.

Прозвучал вопрос об организации 
бесплатного проезда - за счет транс
портного налога. Именно так, по мне
нию звонившего, делается в Уфе, и все 
довольны. Г.М. Афиркин ответил, что 
лично выходил с таким предложением, 
но город его не поддержал. Аргументы 
отказа: это расхолаживает автотранс
портные предприятия, они сами не стре
мятся заработать больше. К тому же 
города, которые работали по такой схе
ме, стали отказываться от нее. Невы
годно. Впрочем, скорее всего затраты 
толком никто не просчитывал.

Читатели также узнали, что средст
ва из бюджета на обновление парков 
выделяются, но их немного. 2 миллиар
да перечислено автоколонне N 1977 и 
полтора - районным ПАТЛ.

Общественный «руль» - в одни руки
Кому наши рыночные парадоксы 

■ нож острый, а кому - стабилизация 
производства. Как признался дирек
тор Томского автовокзала Михаил 
Сергеевич Мартьянов, раньше их 
часто критиковали за опоздания и 
нехватку автобусов на пригородных 
линиях. Но взлетели вверх тарифы, 
упал пассажиро-поток, и эти пробле
мы исчезли. Даже наоборот, по 4-5 
машин стоят в резерве.

Схема работы, даже после ликви
дации и разделения “Томскавтотран- 
са” , осталась довольно простой. Со
трудничает автовокзал в основном с 
автоколонной N 1977. Каждую дека
ду, оставив себе 10 процентов от 
кассового сбора, деньги перечисляют 
транспортникам. Так что каких-то 
неувязок в экономических взаимоот
ношениях у партнеров нет. Другое 
дело, как при спаде перевозок вы

жить такому предприятию, как авто
вокзал?

- Наверное, теперь люди ездят толь
ко по делу, - отвечает на вопрос М. С. 
Мартьянов. - Но, как показал анализ 
прошлого и нынешнего года, на приго
родных маршрутах пассажиров не ста
ло меньше. Даже на дорогих междуго
родных линиях наши “потери” соста
вили около 12 процентов. Есть и сезон
ная специфика. Зато в выходные мы 
теперь обслуживаем гораздо больше 
томичей (мичуринцев-огородников), 
чем раньше.

Сегодня Томский автовокзал имеет 
договоры на обслуживание пассажи
ров с 16 транспортными предприятия
ми: в Новосибирске, Кемерове, Юрге, 
Анжерке, Мариинске и со всеми авто
предприятиями райцентров. Так же, 
как и во взаиморасчетах с автоколон
ной N 1977, автовокзал получает от
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реализации услуг от 10 до 12 процен
тов. Этих денег хватает только-только 
на уплату налогов, текущий ремонт и 
зарплату. О качественно новом обслу
живании говорить не приходится.

Впрочем, коммерциализация всей 
страны коснулась и Томского автовок
зала. Вместо лавок по всему периметру 
зеркальные витрины магазинчиков. На 
мой, не журналистский, а пассажир
ский, взгляд тесновато. Но Михаил 
Сергеевич считает, что это - серьезное 
финансовое подспорье. А еще -соблюде
ние требований санитарии (чистюли- 
коммерсанты отличаются от “прожи
вавших” здесь раньше алкашей и бом
жей). Удобно и отъезжающим: можно 
прикупить что-то из подарков родне и 
детям, дорожные мелочи. Станет боль
ше народу кататься - меньше станет и 
киосков, пообещал директор.

По мнению М. С. Мартьянова, раз
вал в области единой сети автовокза
лов никак не помог их экономическо
му благополучию, а только прибавил 
неразберихи именно в пассажирском 
сервисе. Сейчас в каждом районе 
местная власть устанавливает свои 
правила перевозок: скажем, одну и 
ту же категорию льготников в рай
центре могут обслуживать совершен
но по иным тарифам, нежели в об
ластном центре. Много, например, 
разногласий с Подгорненским и Аси- 
новским автопредприятиями. Отсю
да и пассажирское недовольство, и 
конфликты.

А выход из них М. С. Мартьянов 
видит в централизации всей отрасли, 
хотя бы в масштабе области.

По «удельным княжествам»...
Александр Денисович Матросов, генеральный дирек

тор АО “Шегарское АТП” , заехал в редакцию накануне 
“прямой линии” . Решил высказать свое мнение, не имея 
возможности принять участие в “разговоре по проводам . 
Живется районным автотранспортным предприятиям не
сладко. Как сказал наш гость, они “под давлением 
вынуждены были акционироваться, и ни к чему хорошему 
это не привело. Теперь предприятие работает по договору 
с администрацией, но она может обеспечить их финансами 
только на... 35 процентов. АТП оказались в странной 
ситуации: они как бы и частные, и в то же время 
бюджетные. Но в то время, как бюджетникам зарплату 
поднимают, им - нет. Зарплата же у водителей не ахти 
какая - 300 тысяч рублей. Впрочем, и этой приходится 
радоваться. Потому что на пассажирские услуги нет 
спроса - водителей вынуждены отпускать в администра
тивные отпуска. АТП живет в основном за счет автобусов. 
10 “КамАЗов” стоит на приколе - нет работы. А автобус
ный парк наполовину изношен.

В редакцию также позвонил начальник бывшего объ
единения “Томскавтотранс” И.Г. Бурцев по этому поводу. 
Он согласен с тем, что акционирование на местах было 
поспешным и непродуманном. Но решительно против 
того, что его насаждало объединение. Иван Григорьевич 
сослался на массу документов, которые он лично направ
лял и главе администрации области, и начальнику област
ного комитета Госкомимущества. Но там не вняли его 
резонам и настояли на своем. Акционировалось и само 
объединение “Томскавтотранс", которое по старой памя
ти, как утверждает И.Г. Бурцев, пытается вести коорди
национную работу.

Приходится согласиться: явно не хватает координи
рующей руки. Но вряд ли эту функцию в полной мере 
может осуществить бывшее ведомство. Транспорт оказал

ся как бы расчлененным. Налицо ведомственность, вызван
ная разными формами собственности. Транспорт попросту 
растащили - область, город, районы, и теперь не могут найти 
общего языка ни властные органы, ни сами предприятия. Те 
формы координации, которые предпринимаются в рамках 
каждой “административной единицы” , ограничены, неэф
фективны. Неуживчивость властей сказывается и на подве
домственных службах. Не случайно руководители транс
портных предприятий вновь поднимают вопрос о создании 
единого ведомства, которое бы, исходя из новых условий, 
решало его проблемы.

Вполне очевидно - и это подтверждает “прямая линия” , 
- что служба движения в Томске, по сути, не выполняет 
своего назначения. Что не могут больше транспортники 
возить льготников бесплатно. Очень важная проблема - 
дороги. Формируя бюджет на будущий год, хорошо бы 
городской мэрии проанализировать план работы управления 
дорожного строительства, комбинатов благоустройства. 
Нынче немало сделано для капитальной реконструкции 
дорог, но остались “за бортом” те участки, по которым 
транспортники ездить отказываются.

Само собой требуется обновление парка. Шутки плохи с 
аварийным транспортом.

У участников “ прямой линии” мы поинтересовались: 
давно ли их в таком составе собирали в областной админи
страции или мэрии Томска? Давно ли выслушивали и вника
ли в их беды? Такого наши собеседники не припомнили. Зато 
сослались на пример Кемерова и Омска, где власти заинте
ресованно работают с руководителями и где транспорт 
работает значительно лучше.

Редакция намерена и впредь заниматься транспорт
ной проблемой. Держать на контроле состояние дорог, 
следить за обновлением машин,изучитъ работу тех ма
ршрутов, на которые больше всего замечаний.

"Прямую линию" подготовили журналисты: А. Бережков, М. Боброва, Н.Губская, 
А. Карыпов, В. Михайлов, Э. Стойлов, Е. Уткина, В. Федоров._____________________

Происшествия

Праздник со стрельбой
7  ноября возбуждено уголовное дело по ст. 191 УК  

РФ в отношении 25-летнего М . Находясь в нетрезвом  
состоянии, он оказал сопротивление работникам ГАИ 
около школы в п. Степановка. При задержании инспек
тор применил оружие, выстрелив в воздух. Этого хвати
ло, чтобы М . осознал серьезность положения.

"Золотые" ключики
8 ноября в милицию г. Асина поступили два заявле

ния о денежных кражах - на 7 00  тысяч и 1 миллион 
рублей. Общее не только то, что кражи произошли в 
одном общежитии, но и способ проникновения. В обоих 
случаях двери были открыты ключами, которые беспеч
ные хозяева хранили под ковриками.

Трое против бабушки
В Ленинском районе 9  ноября около 1 2 .30  трое  

неизвестных ворвались в дом , где находились пенсио
нерка и ее 8-летний внук. Под угрозой насилия незна
комцы связали их, после чего забрали имущества на 11 
миллионов рублей и скрылись. Начаты поиски зло
умышленников.

Обрез приводит в ИВС
9  ноября в ИВС помещены жители Ш егарского 

района братья М . (1 9 7 7  и 1978  г.р .). Им инкриминиру
ется попытка ограбления магазина “Сибиряк” , где под 
угрозой обреза они жаждали получить наличную выруч
ку. Теперь на нарах у них есть время задуматься о более 
праведной жизни.

Искусство 

«Дамский вернисаж»
Так называется выставка, открывшая

ся в областной юношеской библиотеке. 
Особенность ее в том, что работы свои 
представили только дамы - художницы 
Томска. Него здесь только нет: лубки Т. 
Бельчиковой, настенные блюда 0 . Пити- 
римовой, керамика Н. Броневской, стекло 
К. Глазовой, берестяные шкатулки и таба
керки 0. Лавринович... На выставке можно 
увидеть также картины и куклы главного 
художника театра “Скоморох” Л. Петро
вой. На открытии выставки зрители могли 
пообщаться с мастерами -авторами ра
бот.

Е. ТВЕРСКАЯ.
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